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НАСЛЕДИЕ

В Алматы открыли 
памятник легенде 
казахской оперы 
Ермеку Серкебаеву

Надо мной 
небо синее...

цЕНтрАЛьНАя ПЛощАДь

СтрАтЕГИя

Награда нашла героя 
от имени акима мегаполиса поблагодарили водителя автобуса за заботу о пассажире

В текущем году 
будут достигнуты 
наибольшие 
показатели 
в секторе 
жилищного 
строительства

Теперь увековеченный в камне 
народный артист СССР и 
Казахстана, обладатель самых 
высоких наград стоит возле 
своего любимого рояля у зда-
ния Казахского национального 
оркестра народных инструментов 
имени Курмангазы на проспекте 
Абылай хана. В торжественной 
церемонии приняли участие 
министр культуры и информации 
РК Аида Балаева и аким Алматы 
Ерболат Досаев. Десятки людей 
пришли почтить память известно-
го певца, выразить благодарность 
за его любовь к родному Алматы. 
Среди них представители сферы 
культуры, общественные деятели, 
молодежь. Первой слово взяла 
Аида Балаева.
– Ермек Серкебаев обладал 
редким талантом и высоким 
профессионализмом, что позво-
лило ему завоевать искреннюю 
любовь миллионов почитателей 
искусства. Сегодня нам трудно 
представить казахскую оперу без 
него, – отметила Аида Балаева. – 
Его биография – это целая глава в 
истории культуры нашей страны. 
Не все знают, что он вел актив-
ную общественно-политическую 
жизнь и внес большой вклад в 
становление и укрепление нашей 
независимости. Дети и внуки с 
достоинством продолжают дело 
Ермека Серкебаева и прославляют 
казахское искусство в разных 
странах.

(Окончание на стр. 2)
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Водитель автобуса городского маршрута № 66 Канат Ахметов, проявивший 
внимание к пассажиру в инвалидной коляске, получил благодарность от 
имени акима мегаполиса Ерболата Досаева. 
Ранее экоактивист Евгений Мухамеджанов поделился в социальных сетях 
историей о том, как стал свидетелем добросердечности и внимательности 
водителя автобуса, помогшего пассажиру в инвалидной коляске попасть в 
автобус с помощью предусмотренного подъемника. Позже данная публикация 
получила множество теплых откликов от горожан.
Вручая ценный подарок и благодарственное письмо от имени главы города, 
руководитель автопарка «Алматыэлектротранс» Александр Бейсембиев под-
черкнул профессионализм водителя, отметив важность неравнодушного отно-
шения к пассажирам. 
В свою очередь, водитель автобуса Канат Ахметов выразил признательность 
за внимание к его поступку и теплые слова руководства города. 
– Я всего лишь делал свою работу, выполняя предписанные инструкцией дей-
ствия и исходя из моего понимая того, каким должен быть водитель обще-
ственного транспорта. Мы не просто перевозим пассажиров – мы каждый 
день заботимся о безопасности и комфорте людей. Уверен, что каждый из 
коллег поступил бы также, – сказал он.
Канат Ахметов воспитывает четверых детей, водителем автобуса в 
«Алматыэлектротранс» работает почти год.

Жомарт БАЙБОСЫНОВ

Согласно поручению Главы 
государства в прошлом году  
в Казахстане построено  
18,96 млн кв. метров жилья, 
это рекордный показатель за 
все годы независимости.  
По итогам 2024 года в стране 
сдано 172 089 жилищ, из кото-
рых 39 064 – индивидуальные 
жилые дома. 
В ноябре Президентом подпи-
сан Закон о реформировании 
жилищного законодательства, 
который позволит усовершен-
ствовать механизмы господ-

держки граждан по улучшению 
их жилищных условий. «Отбасы 
банк» будет трансформирован 
в полноценный институт раз-
вития, который станет зани-
маться постановкой на учет и 
распределением жилья среди 
нуждающихся граждан по прин-
ципу «одного окна». Реформа 
проведена с целью повышения 

прозрачности процесса распре-
деления жилья очередникам.
Также в рамках данного закона 
порядка 71 тысячи граждан, 
проживающих в государствен-
ном жилье на правах аренды, 
получили возможность при-
ватизировать свои квартиры. 
Большую часть владельцев 
арендного жилья составляют 

социально- уязвимые слои насе-
ления, ветераны ВОВ, лица с 
инвалидностью, многодетные 
семьи, дети-сироты и другие.
Более 20 тысяч квартир выкупи-
ли акиматы для нуждающихся 
граждан из категории СУСН, и 
уже около 13 тысяч семей впер-
вые стали обладателями соб-
ственного жилья.

Кроме того, 2,6 млрд тенге 
выделено для 2300 граждан в 
виде жилищных сертификатов 
на покрытие первоначального 
взноса по ипотеке, почти десяти 
с половиной тысячам граждан 
назначены жилищные выплаты 
на субсидирование части аренд-
ной платы за съем жилья.

(Окончание на стр. 2)
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 (Окончание. Начало на стр. 1) 
В рамках госпрограмм «Наурыз» и «Отау» 

около 10 тысяч семей улучшили свои жилищ
ные условия в 2024 году. На поддержку 
64 тысяч семей государством выделен 1 трлн 
тенге. Государство продолжит оказывать под
держку в субсидировании арендной платы и 
выдаче льготных ипотечных кредитов.

В 2025 году темпы строительства не сни
зятся, более того, планируется побить про
шлогодний рекорд: в стране будет постро
ено 19 млн кв. м жилья, или 175 тысяч 
жилищ, до 2029 года запланировано 
по строить 111 млн кв. м жилья.

Решение жилищных вопросов горожан 
является одним из приоритетных направ
лений работы акимата Алматы. Была раз
работана Программа реновации жилища до 
2030 года. Ее основным принципом является 
квартальная застройка. При этом собствен
никам ветхого жилья будет предоставлена 
возможность обмена по принципу «комната 
за комнату» или получения денежной ком
пенсации по рыночной стоимости.

Программа охватывает ветхие многоквар
тирные дома до двух этажей, построенные 
в период с 1930 по 1980 год, а также инди
видуальные жилые дома, промышленные, 
коммерческие и иные объекты, требующие 
обновления территории и инфраструктуры. Ее 
реализация будет осуществляться в соответ
ствии с Генеральным планом Алматы до 2040 
года, предусматривающим развитие жилых 
территорий с учетом плотности застройки, 
доступности социальной, инженерной и транс
портной инфраструктуры, а также современ
ных требований безопасности и эстетики.

Одной из ключевых особенностей новой 
программы стало внедрение механизмов 
защиты прав собственников жилья и улуч
шение взаимодействия с жителями и обще
ственностью.

На сегодня в городе насчитывается 1366 
ветхих домов. Программой реновации пре
дусмотрена модернизация 676 из них, то 
есть половины ветхих домов до 2030 года, 
что позволит переселить около 7500 соб
ственников в современные благоустроенные 
квартиры.

Стоит также отметить, что данное направ
ление по реновации позволит обновить 
жилищный фонд с учетом усиления сейс
мобезопасности. Вообще, с учетом того, 
что город находится в зоне сейсмической 
активности, вопросу сейсмоусиления зданий 
и ужесточения требований к нормам сейс
мической бе зопасности при строительстве 
уделено особое внимание. В январе 2024 года 

на совещании, посвященном данной теме, 
Глава государства поставил соответствующие 
задачи.

В первом полугодии 2025 года по ито
гам проведенного сейсмоаудита мегаполиса 
будет разработана и внедрена городская про
грамма по сейсмоусилению зданий по опыту 
Японии, США и Израиля. К тому же в 2025–
2027 годы будет установлено дополнительно 
70 сейсмостанций для усовершенствования 
автоматизированной системы раннего пред
упреждения о землетрясениях. В бюджете 
города на 2025 год на данные цели предусмо
трено 700 млн тенге.

Также на особом контроле акимата города 
находится поручение Президента по недо
пущению точечной и сокращению уплотнен
ной застройки. Так, за 11 месяцев 2024 года 
выдано 717 предписаний об устранении нару
шений. Подано 115 исков о сносе объектов. 
Убрано 40 незаконных объектов стоимостью 
18 млрд тенге.

Для качественного развития горо
да разработаны и утверждены новые 
Градостроительный регламент и Правила 
застройки Алматы. Эти меры направлены 
на создание безопасной, устойчивой и ком
фортной городской среды, предотвращение 
точечной застройки и обеспечение контроля 
за качеством строительства. Особый акцент 
сделан на сохранении исторического архитек
турного наследия и соблюдении экологиче
ских требований при строительстве в горных 
районах.

Градостроительный регламент станет 
основой для реализации Генерального плана 
Алматы до 2040 года. Документ включает 
меры по зонированию территорий, требова
ния к размещению объектов инфраструктуры 
и параметры устойчивого развития городской 
среды. 

Кроме того, по инициативе акима города в 
законодательство вносятся поправки по вне
дрению нового механизма контроля: «Мера 
оперативного реагирования», которая позво
лит в рамках инспектирования выявлять и 
пресекать нарушения при строительстве с воз
можностью приостановки строительных работ.

Важным фактором социальной устой
чивости является обеспечение жильем 
очередников, социально уязвимых слоев 
населения и работающей молодежи. За 
последние три года выделено 167 млрд 
тенге на приобретение 7250 квартир. В 2025 
году будет приобретено еще 3050 квартир 
на сумму 90 млрд тенге для обеспечения 
жильем алматинских граждан.

Наталья ГЛУШАЕВА

Рекордные показатели

Новосёлам – новые квартиры
Данагул ТУСУПОВА,  
директор АО «Отбасы банк» в Алматы:

– В решении жилищного вопроса казахстанцев поддержива
ет «Отбасы банк». В 2024 году его клиенты получили 71 452 
доступных займа. В прошлом году банк запустил сразу две новые 
жилищные программы «Отау» и «Наурыз», благодаря им завет
ные слова «Қоныс той құтты болсын!» услышали 10 000 наших 
граждан. 

В Алматы молодым горожанам приобрести свое жилье помо
гает программа «Алматы жастары». В 2024 году благодаря ей 

новоселами стали 1200 жителей города. И еще около 200 клиентов получили направле
ния в наш банк для кредитования.  Половина выданных займов в банке направлена на 
приобретение первичного жилья. Отрадно, что наши граждане, не имеющие ранее своей 
квартиры, приобретали именно новое первое жилье. Это стало возможным благодаря в 
том числе и рекордным темпам строительства жилья в нашей стране.

Значительное достижение 
Гульмира БАЙГАБУЛОВА,  

член Общественного совета по строительству, земельным отно-
шениям, урбанистике, энергетике и водоснабжению:

– Действительно, рекордный объем ввода жилья в 2024 году – 
значительное достижение, которое подчеркивает стремление госу
дарства к улучшению жилищных условий граждан. Масштабное 
строительство не только способствует экономическому росту, но и 
решает важнейшие социальные задачи, предоставляя горожанам 
возможность улучшить свои жилищные условия.

Особенно важно, что в рамках программы реновации жители ветхих домов получают 
шанс переехать в современные безопасные квартиры. Это существенный шаг к повы
шению качества жизни и безопасности горожан.

Кроме того, жилищные программы, реализуемые в Алматы, включая инициативы 
для молодежи, способствуют доступности жилья для различных категорий населения. 
Такие меры создают дополнительные возможности для молодых специалистов и семей 
обрести собственное жилье и повысить уровень комфорта жизни.

Мы не должны допустить стагнации рынка за счет хаотичной застройки, важно сохра
нять баланс между спросом и предложением, учитывая потребности жителей и инфра
структурные возможности города.

(Окончание. Начало на стр. 1) 
В завершение речи Аида 

Балаева выразила особую бла
годарность авторам памят
ника – Айдосу Буркитбаеву, 
Тимуру Ермухаметову, Акылбеку 
Орманбекову и Қуанышу 
Асылбаю.

Напомним, что Ермек Серкебаев 
является основателем извест
ной музыкальной династии. На 
открытие памятника пришли ее 
яркие представители – брат арти
ста дирижер Мурат Серкебаев и 
его сын, основатель легендарной 
группы A’Studio, Байгали.

– Для всей нашей семьи это 
действительно великий день. Над 
нами синее небо, как пел отец, 
и мы открываем памятник. Папа 
пламенно любил наш город и 
свою культуру. Спасибо, что пом
ните, – сказал Байгали Серкебаев.

Тепло вспоминали Ермека 
Серкебаева его друзья, колле
ги по сцене и ученики. С осо
бым теплом об артисте отозвал
ся народный артист Казахстана 
Алибек Днишев.

– Ермек Серкебаев был плотью 
и кровью этого города, все его 
творчество связано с Алматы, – 
говорит Алибек Мусаевич. – Мне 
довелось выступать на одной 
сцене с легендой. Мы пели вме
сте в таких операх, как «Абай», 

Надо мной небо синее...

«Травиата», «Евгений Онегин». 
Нас связывала большая и искрен
няя дружба. Мне всегда было 
спокойно рядом с ним, а когда 
я уезжал на гастроли за грани
цу, многие интересовались, как 
Ермек Серкебаев, здоров ли, чем 
занимается. Его знали и люби
ли за пределами Казахстана. Я 

благодарю акимат за то, что в 
Алматы открыли памятник чело
веку, который отдал сердце этому 
городу.

О величии таланта высказалась 
еще одна живая легенда казах
ского театра и кино – народ
ный артист СССР и Казахстана 
Асанали Ашимов.

– Открытие памятника Ермеку 
Серкебаеву – очень значимое 
событие. Он был достойным 
сыном своего народа. И таких 
артистов, прославляющих казах
скую культуру на весь мир, в 
нашей стране было и есть нема
ло. Нужно сделать аллею вели
ких людей. В первую очередь 

это важно для самих казахстан
цев, – выразил мнение Асанали 
Ашимов.

Торжественная церемония 
открытия памятника завершилась 
возложением цветов.

Елена СОКОЛОВА 
Фото Кайрата КОНУСПАЕВА
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Все условия 
для 

студентов
Рустам КАЙРЫЕВ, 

член АНК, председатель Союза 
уйгурской молодежи РК:

– Для 
того чтобы 
м о л о д е ж ь 
мегаполиса 
дальше раз-
в и в а л а с ь , 
нужно соз-
давать усло-
вия, и в этом 
направлении 
центральны-
ми исполнительными органами, 
акиматом города и гражданским 
обществом проводится огромная 
работа. Вопросов много, их посто-
янно нужно решать, в первую 
очередь необходимо качествен-
ное образование, от этого зависит 
полноценное будущее всей нашей 
нации. 

Также важно создавать ком-
фортные условия пребывания 
и проживания, организовывать 
досуг студенческой молодежи 
для ее самореализации и разви-
тия. Алматы предоставляет сту-
дентам широкий спектр социаль-
ной поддержки, что значительно 
упрощает их обучение и адапта-
цию. Важным аспектом является 
наличие комфортных общежитий, 
которые обеспечивают учащихся 
всем необходимым для жизни: от 
уютных комнат до чистых и совре-
менных общих зон. Это способ-
ствует созданию благоприятной 
атмосферы для учебы и общения. 

Кроме того, стоит отметить 
систему стипендий, которая помо-
гает студентам с низким доходом 
покрыть расходы на обучение и 
проживание. Университеты актив-
но работают над тем, чтобы под-
держивать финансово уязвимые 
категории студентов, обеспечивая 
их необходимыми средствами для 
полноценного обучения. 

Не менее важной является 
помощь в трудоустройстве, кото-
рую оказывают многие учебные 
заведения. Центры карьеры орга-
низуют ярмарки вакансий, позво-
ляя студентам находить подработ-
ку или стажировки, что не только 
приносит доход, но и дает воз-
можность приобрести практиче-
ский опыт. В итоге социальная 
поддержка студентов в мегаполи-
се создает условия, способствую-
щие их успешной учебе и карьер-
ному становлению. 

Стоит отметить, что в горо-
де ранее наблюдался дефицит 
койко-мест для приезжих студен-
тов, но с повторным восстанов-
лением Управления молодежной 
политики данная проблема посте-
пенно нивелируется. Также созда-
но множество креативных, куль-
турных, образовательных, соци-
альных и творческих площадок 
для развития молодежи, все они 
работают в усиленном режиме и 
абсолютно бесплатно. 

Помимо этого студенческая 
жизнь кипит в разных проек-
тах, таких как ALMA CUP, ZHAS 
CAMP и других программах, объ-
единяющих студенческую моло-
дежь. Представительство РОО 
«Ассамблея жастары» в Алматы 
активно сотрудничает с вузами 
и привлекает молодежь к обще-
ственной деятельности, что 
предоставляет ей возможности 
карьерного роста.

Экологичность и комфорт 
В мегаполисе запустят новые электробусы на 98-м маршруте

В Алматы в рамках развития 
системы общественного транс-
порта и улучшения экологической 
ситуации продолжается обновле-
ние городских автобусов. Одним 
из частных автопарков приобрете-
на партия электрических автобу-
сов, которые выйдут на маршрут 
18 января. 

Низкопольные электробусы 
марки Golden Dragon обладают 
запасом хода в 300 км, бесшумны, 
оснащены кондиционерами, каме-
рами видеонаблюдения и другими 
современным системами. Данные 
автобусы будут курсировать 
на маршруте № 98 сообщением 
станция метро «Райымбек» – ЖК 
«Бай-Тал». 

Заместитель руководителя 
Управления городской мобильно-
сти Алматы Бауржан Кумаргазин 
отметил, что благодаря работе по 
развитию общественного транс-
порта в городе ежегодно растет 
пассажиропоток и на данный 

момент совершается порядка 
1,6  млн поездок в день. 

– Для обеспечения транспорт-
ной связанности с Алматинской 
агломерацией в прошлом году 
нами организовано 20 новых 
пригородных маршрутов. В рам-

ках реализации мастер-плана 
Транспортного каркаса города до 
2030 года уже весной мы присту-
пим к строительству двух линий 
BRT по улице Желтоксан и про-
спекту Райымбека. Также акима-
том разработаны новые Правила 

субсидирования перевозчиков, 
направленные на повышение каче-
ства услуг, – подчеркнул он. 

В свою очередь, директор авто-
бусного парка City Bus Данияр 
Байгабатов сообщил, что компани-
ей приобретено 14 электробусов. 

– Улучшение транспортной 
инфраструктуры, внедрение 
новых технологий и четкие прави-
ла в сфере перевозок позволяют 
нам планировать на долгосрочную 
перспективу, обновлять подвиж-
ной состав, привлекать профес-
сиональные кадры. В дальнейшем 
мы планируем закупить еще 60 
электробусов, – добавил руково-
дитель автопарка. 

Следует отметить, что в текущем 
году в Алматы акиматом и част-
ными перевозчиками планируется 
закупить 800 газовых автобусов 
и 260 электробусов, что позволит 
снизить средний срок эксплуата-
ции автобусов до двух лет.

Жомарт БАЙБОСЫНОВ

Фото Самата ХУСАЙНОВА

Будьте осторожны 
Места для крещенских купаний определили в городе

В каких местах Алматы можно совер-
шить купание на Крещение Господне 
на брифинге в Региональной службе 
коммуникаций сообщил руководитель 
отдела Казахстанского Митрополичьего 
округа по связям с общественностью, 
протоиерей Александр Суворов.

На разрешенных для купания участ-
ках будет организовано круглосуточное 
дежурство спасателей, медиков и поли-
ции для предотвращения чрезвычайных 
ситуаций. Об этом сообщил временно 
исполняющий обязанности начальника 
Управления гражданской обороны ДЧС 
Алматы Галым Мухамеджан.

– При длительном пребывании в 
холодной воде возможно развитие 
судорожных синдромов и обмороже-
ния. Также при резком погружении 
в холодную воду вероятно развитие 
сердечной недостаточности, – доба-
вил он.

Жителям Алматы напомнили о стро-
гом запрете купания в несанкциони-
рованных местах, в том числе в гор-
ных реках и прудах, покрытых льдом. 
Нарушители правил могут быть при-
влечены к ответственности с наложени-
ем штрафа в размере 7 МРП.

– Вместе с тем остальные водоемы, 
пруды и горные реки (Улкен и Киши 
Алматы) запрещены для купания. В 
настоящее время указанные водоемы 
покрыты льдом. Подходы к горным 
рекам очень скользкие, при входе в 
воду можно поскользнуться и полу-
чить различные переломы или травмы. 
Течение рек подо льдом очень сильное 
и может унести человека, потерявшего 
равновесие или сознание, – напомнили 
в ДЧС.

Напомним, что Крещение Господне 
отмечается 19 января.

Аружан ТОКТАМЫСОВА

Представительницы прекрасной половины могут получить 
консультации у онкогинекологов, узнать о возможностях про-
филактики и пройти обследование для раннего выявления 
патологии шейки матки. Акция будет проходить 18 января с 9.00 
до 13.00.

– Январь во многих странах проходит под эгидой осведомлен-
ности о раке шейки матки. В рамках этой инициативы онкологи 
и гинекологи рассказывают о мерах первичной и вторичной 
профилактики этого заболевания, первых симптомах и мето-
дах лечения, – отметила на брифинге Региональной служ-
бы коммуникаций заведующая отделением онкогинекологии 
Алматинского онкологического центра Райхан Болатбекова.

Также она рассказала о важности ранней диагностики и вакци-
нации от ВПЧ. В Казахстане существует Национальная програм-
ма скрининга рака шейки матки, которая проводится женщинам 
от 30 до 70 лет с использованием цитологического исследо-
вания. С сентября 2024 года начата программа вакцинации от 
ВПЧ девочек-подростков с согласия родителей в двухдозовом 
режиме в школах. С 30 сентября по 14 января в школах Алматы 
вакцинировано более 600 девочек-подростков. 

Милана БАРАБАШ

С заботой о себе
В Алматинском онкоцентре пройдет День открытых 

дверей для женщин

В рамках Указа Президента РК 
Касым-Жомарта Токаева, объ-
явившего 2025 год Годом рабо-
чих профессий, депутат масли-
хата Алматы Елена Бакарасова 
инициировала важный проект, 
организованный ТОО «Концерн 
Bakarassov», имеющим завод по 
производству инновационной 
лакокрасочной продукции.

В церемонии официального 
открытия приняли участие пред-
ставители Министерства науки 
и высшего образования РК, 
Управления образования города, 
районных акиматов, руководство 
колледжа КазГАСА, известные 
архитекторы, заслуженные стро-
ители, эксперты в области строи-
тельных технологий.

Этот уникальный проект направ-
лен на практическую реализацию 
указания Президента нашей стра-
ны о том, что «молодежь – это 
стратегический ресурс страны, и 
их подготовка и профессиональ-
ное развитие являются важней-

шими задачами нашего государ-
ства. Будущее Казахстана зависит 
от того, насколько наши молодые 
специалисты будут компетентны и 
конкурентоспособны».

Для закрепления полученных 
знаний студенты будут иметь воз-
можность в специально оборудо-
ванной заводом лаборатории на 
территории колледжа получить 
практические навыки по техно-
логии и особенностям нанесе-
ния инновационных продуктов 
ТМ  Kaizer и варианты их примене-
ния в области современных строи-
тельных работ.

– Более чем для 600 студентов 
архитектурного колледжа это ста-
нет бесценным опытом в работе 
с материалами премиум-класса. 
Этим обучающим проектом, под-
держивая и поощряя будущих 
молодых специалистов, мы соз-
даем прочный фундамент для 
развития строительной отрасли, 
экономики и общества в целом, 
соединяя теорию с практикой, 

Настоящий 
труд

В Алматы презентовали уникальный образовательный 
проект для студентов КазГАСА 

облегчая адаптирование выпуск-
ников к выбранной профессии, 
– рассказала депутат маслихата 
Алматы Елена Бакарасова.

Руководитель отдела техниче-
ского и профессионального обра-
зования Управления образования 
города Алматы Ерик Абишаев 
отметил, что новый проект имеет 
особое значение не только для 
колледжа КазГАСА, но и для всей 
системы профессионального 
образования. 

– Год рабочих профессий – это 
не только признание важности 
труда, но и осознание возможно-
стей для молодежи. Именно такой 
проект позволит раскрыть потен-

циал студентов, давая им возмож-
ность проявить себя, – подчеркнул 
Ерик Абишаев. 

В свою очередь, замести-
тель акима Алмалинского райо-
на Руслан Идрисов считает, что 
новый образовательный про-
ект, безусловно, станет важным 
шагом к развитию качества зна-
ний выпускников. Также от имени 
акима Алмалинского района и его 
аппарата он выразил огромную 
благодарность депутату Елене 
Бакарасовой за инициативу, боль-
шой труд и пример настоящего 
служения обществу.

Асель ТАШИБАЕВА
Фото ivan_art_group
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Большие возможности
Как Алматы движется в сторону передовых городов мира

Аружан ТОКТАМЫСОВА, Айгуль ДУСЕНБАЕВА, Акерке МЫРАЗАГАЛИЕВА

За последние три года в Алматы было развито 
множество направлений. Ниже – о цифрови-
зации, раскрытии молодежного потенциала и 
экологии.

Smart City
В крупнейшем городе Казахстана активно 

внедряются цифровые технологии. По поруче-
нию акима Алматы Ерболата Досаева в мега-
полисе реализуется ряд инициатив в области 
безо пасности, транспорта и управления город-
ской средой. Эти меры направлены на улучше-
ние качества жизни горожан, повышение уров-
ня защиты и оптимизацию городской инфра-
структуры.

Одной из наиболее заметных инициатив стала 
система видеонаблюдения «Сергек». Тысячи 
камер, установленных по всему городу, фик-
сируют нарушения правил дорожного движе-
ния, обеспечивая не только безопасность, но и 
прозрачность в администрировании штрафов. 
Система также помогает предотвращать право-
нарушения и быстро реагировать на внештат-
ные ситуации.

– Думаю, прежде всего, к этому нужно отно-
ситься с позиции защиты горожан. Система 
«Сергек» мотивирует соблюдать правила, а 
это в интересах всех участников движения, – 
делится житель Алматы Алишер Ахмадиев.

По данным акимата, с момента запуска систе-
мы «Сергек» количество дорожно-транспорт-
ных происшествий в городе снизилось на 17%, 
а число жертв аварий сократилось на 40%. 
Внедрение таких технологий демонстрирует, 
как цифровизация может стать эффективным 
инструментом для решения насущных проблем 
мегаполиса.

Кроме того, цифровизация внедряется и в 
другие сферы жизни города. Так, в рамках кон-
цепции Smart City разрабатывается мобильное 
приложение Almaty City App, которое станет 
«единым окном» для предоставления цифро-
вых сервисов. Горожане смогут оплачивать 
коммунальные услуги, записываться к врачу, 
получать справки и решать многие другие 
вопросы в одном приложении.

– Я очень жду запуска данного приложения. 
Это сделает взаимодействие с государственны-
ми службами проще и быстрее, – говорит пен-
сионерка Гульбану Танауова.

Цифровизация продолжает менять облик 
Алматы, делая его удобным, безопасным и 
технологически развитым городом. Как неод-
нократно отмечал Ерболат Досаев, современ-
ные технологические решения приближают 
Алматы к стандартам ведущих мегаполисов 
мира.

Новые идеи
Одним из эффективных направлений развития 

алматинской молодежи является работа комью-
нити-центров. В 2024 году по поручению акима 
мегаполиса Ерболата Досаева было запущено 
восемь организаций – в каждом районе города. В 
текущем году их количество будет доведено до 16. 

Данный проект многофункционален. В комью-
нити-центрах представителям нового поколения 
оказывают психологическую и юридическую 
помощь, проводят консультации по вопросам 
трудоустройства, государственных программ, 
профориентации, финансовой грамотности, 
предоставляется обучение на языковых курсах. 
Также проходят образовательные и культурные 
мероприятия, действуют танцевальные залы, 
звукозаписывающие студии и TikTok-зоны. 

В 2024 году в мегаполисе было проведено 
свыше 1,7 тысячи мероприятий (лекции, семи-
нары, экоакции, интеллектуальные игры, аку-
стические вечера, викторины и квизы, мастер-
классы, настольные игры и спортивные турни-
ры) с общим охватом более 380 тысяч молодых 
людей. Свыше 12 тысяч человек получили кон-
сультации (по трудоустройству – 4,7 тысячи, по 
краткосрочным курсам – 3,3 тысячи, психолога 
– две тысячи, юриста – две тысячи). Всего в про-
шлом году комьюнити-центры Алматы посетило 
свыше 112 тыс. молодых людей.

Как отмечает горожанин Болат Кисамбаев, в 
комьюнити-центрах он познакомился с активны-
ми ребятами, которые сообща реализуют новые и 
интересные идеи, стартапы, находят единомыш-
ленников. 

 – Это очень крутая инициатива. Нужно под-
держивать молодых людей. Такие центры помо-
гают не просто трудоустроить молодежь, но и 
направить их энергию в нужное русло. Думаю, 
что упор нужно делать на IT-технологии, искус-
ственный интеллект. Сейчас рынок труда реаль-
но меняется, и казахстанцам необходимо идти в 
ногу со временем. Насколько я знаю, подобные 
проекты есть в США, Японии и других развитых 
странах. Выражаю благодарность акимату горо-
да за предоставленные нам возможности, – рас-
сказывает Болат Кисамбаев. 

По словам волонтера Дилярам Асановой, благо-
даря участию в деятельности городских комью-
нити-центров у нее также появилось много новых 
активных знакомых. 

– Данные организации позволяют объединить 
усилия неравнодушных граждан. Мы прини-
мали участие в сборе гуманитарной помощи 
для пострадавших от паводков, задействованы 
в республиканской экологической акции «Таза 
Қазақстан», выступали на различных форумах 
среди блогеров, мероприятии «Бірлік спорт 
Fest» и т.д. Ребята из того же комьюнити-центра 
Медеуского района полны планов и всегда наце-
лены на позитивный результат, – говорит она. 

Город-сад
Вопросам экологии в мегаполисе придает-

ся первостепенное значение. Как отмечал в 
прошлом году аким Алматы Ерболат Досаев, 
в рамках исполнения поручения Главы госу-
дарства по возрождению Алматы в качестве 
города-сада продолжается активная реализа-
ция программы по масштабному озеленению 
мегаполиса.

Одной из ключевых инициатив является 
Дорожная карта «Зеленый Алматы», утверж-
денная в 2022 году. Основной целью проекта 
является высадка 2,5 млн зеленых насаждений 
к 2030 году. Ежегодно планируется сажать по 
320 тыс. деревьев и кустарников. 

Кроме того, в апреле 2024 года в рамках кам-
пании «Алматы – наш общий дом», составной 
части республиканской экологической акции 
«Таза Қазақстан», было высажено более семи 
тысяч зеленых насаждений, включая 4015 пло-
довых деревьев (3855 яблонь), 1090 листвен-
ных деревьев и 2600 кустарников.

 – В целях качественной реализации поруче-
ния Главы государства по возрождению статуса 
«Алматы – город-сад» за 2023–2024 годы уста-
новлено 500 км сетей автополива и капельного 
орошения, в 2025 году будет установлено еще 
290 км таких сетей на сумму 4,1 млрд тенге. 
Это позволит охватить более 1 млн деревьев 
системой автополива, – подчеркнул Ерболат 
Досаев.

Жители отмечают высокую организацию про-
водимых в городе экологических мероприятий. 

– Я родилась и выросла в Алматы. Для меня 
это город детства, и я хочу, чтобы он оставал-
ся таким же зеленым и уютным для будущих 
поколений. Мы с соседями регулярно участву-
ем в субботниках и посадке деревьев. Это не 
просто работа, а возможность почувствовать, 
что ты делаешь вклад в будущее, – рассказы-
вает жительница Медеуского района Алина 
Сарсенова

Также в рамках программы «Таза Қазақстан» 
в 2025 году в Алматы полностью модернизиру-
ют инфраструктуру по сбору твердых бытовых 
отходов. 

Алмас Ахметов полностью поддерживает дан-
ные инициативы.

– Когда я увидел, как в нашем дворе устано-
вили контейнеры для раздельного сбора мусо-
ра, я сначала отнесся скептически. Но потом 
увидел, что соседи активно используют их. 
Сейчас и сам привык сортировать отходы. Это 
важно, ведь мы живем здесь, и чистота города 
зависит от каждого из нас, – говорит он. 
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Согласно данным Бюро национальной 
статистики, в 2024 году объем рознич
ной торговли составил 24,45 трлн тг. 

К предыдущему году его реальный рост 
ускорился на 4,6 процентных пункта (п.п.), 
достигнув 9,8%. Текущие темпы – макси
мальные с 2013 года.

Важную роль в текущей динамике сыграл 
именно Алматы – создав 34% в общем объ
еме розницы. Далее следует Астана – 13%. 
В первом случае рост разогнался на 6,4 
п.п. (до 12,8%), во втором – на 7,8 п.п. (до 
10,5%). С другой стороны, на росте роз
ницы благотворно сказалось увеличение 
выручки от продаж продтоваров на 9,1%. 
Перед этим она падала два года подряд.

Начиная с третьего квартала 2024 года 
темпы роста розничной торговли суще
ственно ускорились. Составляя значитель
ную долю в ВВП, динамика розничной тор
говли оказывает заметное влияние на его 
рост и прогнозирование. По данным анали
тического центра Halyk Finance, в послед
ние годы отмечается высокая волатиль
ность торговли и отсутствие взаимосвязи с 
ключевыми факторами, традиционно воз
действующими на ее динамику. Увеличение 
потребительского кредитования частично 
поддержало рост торговли. 

– Основной вклад в ее рост внес сектор 
непродовольственных товаров, в то время 
как торг продовольственными товарами на 
протяжении года отражал восстановитель
ный рост после спада в предыдущие два 
года. Высокие темпы роста продаж в роз
ничном сегменте отмечаются второй год 
подряд, при этом реальные доходы насе
ления в течение всего указанного периода 
демонстрируют обратную динамику, соз
давая противоречивую картину, – говорит 
аналитик Динара Шоланова.

Увеличение потребительского креди
тования частично поддержало рост роз
ничного товарооборота в текущем году, 
несмотря на сокращение реальных доходов 
населения. На конец сентября портфель 
потребительских кредитов увеличился на 
2,7 трлн тг с начала года, или на 23,6% (на 
1,8 трлн тг, или 20,7% в соответствующем 
периоде прошлого года). При этом оборот 
розничной торговли за январь–сентябрь 
2024 года составил 14,9 трлн тг, а чистое 
изменение портфеля потребительских кре
дитов – около 18% всего оборота рознич
ной торговли.

С доставкой
Электронная торговля является одним из 

самых динамично развивающихся сегмен
тов мировой экономики, и наша страна не 
является исключением. Сегодня 30% насе
ления совершают покупки онлайн. Начиная 
с 2020 года и по сегодняшний день объемы 
электронной торговли в нашей стране уве
личились в пять раз, лидирующие позиции 
в развитии данной сферы занимает Алматы.

По официальным статистическим дан
ным, за 11 месяцев 2024 года объем 
электронной торговли в Казахстане соста
вил порядка 3,2 трлн тенге. По итогам 
2024 года превышение планового показа
теля составило 15% от розничного объема 
торговли (при плане 14,5%). Казахстан 
имеет высокий потенциал развития, кото

Оптом и в розницу
Показатели казахстанского ретейла взлетели рекордными темпами за последние 11 лет.  

Алматы сыграл ведущую роль в текущей динамике

рый обусловлен широким проникнове
нием безналичных расчетов, развити
ем розничного финтеха, доступностью 
Интернета, высокой долей молодого насе
ления. Поставлена цель увеличить долю 
электронной торговли в общем объеме 
розничной торговли до 18,5% к 2029 году, 
или до 9,3 трлн тенге в натуральном выра
жении, практически в три раза (с учетом 
роста объемов розничной торговли до 50 
трлн тенге). 

Для обеспечения дальнейшего развития 
в апреле 2024 года принят план развития 
электронной торговли до 2027 года. В 
рамках утвержденного плана проводится 
работа по совершенствованию законода
тельства по вопросам электронной тор
говли, запуску курсов обучения электрон
ной торговле во всех регионах страны, по 
внедрению финансовых мер государствен
ной поддержки для предпринимателей в 
электронной торговле. Совместно с НПП 
«Атамекен» запущены центры обучения 
электронной торговле для предпринима
телей.

В 2024 году приняты правила оказания 
мер государственной поддержки субъектам 
электронной торговли в виде субсидиро
вания ставки вознаграждения и гаранти
рования. 

К слову, на днях министр торговли и 
интеграции РК Арман Шаккалиев на бри
финге в правительстве сообщил, что в 
Алматы шесть торговых рынков начали 
цифровизировать в пилотном режиме. По 
словам главы Минторговли, итоги прове

денного анализа среди 400 тысяч продав
цов уже показали преимущества электрон
ной торговли. 

– Больше налогов, география продаж 
шире, больше рабочих мест. Когда мы 
говорили о стимулировании электронной 
торговли, это о том, что должны быть циф
ровое зеркало розничной торговли и меры 
по вовлечению в процесс не только мага
зинов у дома, но и рынков. Банки преду
сматривают более доступные оборотные 
средства, комиссию за эквайринг тем, кто 
переходит в цифровой формат, – отметил 
Арман Шаккалиев. 

Перерыв на обед
Увеличился также объем оказанных 

услуг по обеспечению продуктами пита
ния и напитками. При этом почти половина 
совокупного показателя приходится на наш 
мегаполис и столицу. Условно каждый вто
рой тенге в общепите «съели» в Алматы и 
Астане.

За январь–декабрь 2024 года объемы 
выручки таких заведений от продажи еды и 
напитков достигли по РК в целом 1,3 трлн тг, 
что, с поправкой на рост цен в сегменте, 
на 10% больше, чем в те же месяцы годом 
ранее. Из этой суммы почти половина – 
47%, или 625 млрд тг – приходится на два 
главных мегаполиса. Предыдущие пять лет 
данная доля по итогам января–декабря 
находилась в среднем на уровне в 45%, а 
10 лет назад, к примеру, составляла лишь 
около трети. 

В 2024 году Алматы и Астана располо
жились на первых двух местах по объ
емам выручки среди регионов со сходными 
результатами в 318,5 млрд и 306,5 млрд тг 
соответственно. А вот темпы роста оказа
лись гораздо выше в Астане (+23% г/г с 
поправкой на инфляцию). В Алматы полу
чилось +8% г/г. 

Самым насыщенным месяцем в прошлом 
году для обеих столиц оказался декабрь: на 
него пришлось по 14% от общей выручки 
за 12 месяцев.

Алматинцы любят мясо
Интересный факт: треть всех расходов 

казахстанцев на продовольствие прихо
дится на мясо. Больше всего его покупают 
жители Алматы.

В третьем квартале текущего года рас
ходы казахстанцев на продукты питания и 
безалкогольные напитки составили в сред
нем 135,2 тыс. тг на душу населения – на 
6,7% больше, чем в аналогичном периоде 
2023го (126,6 тыс. тг).

Больше всего на продукты тратили жите
ли Алматы: 186,7 тыс. тг на душу населе
ния за третий квартал – на 6,1% больше, 

чем годом ранее, и на 38,1% больше, чем 
в среднем по стране. На втором месте 
оказалась Астана (160,4 тыс. тг), на тре
тьем – ВосточноКазахстанская область  
(150,6 тыс. тг).

Наименьшие расходы на продук
ты питания и напитки были отмечены в 
Кызылординской области: 104,6 тыс. тг на 
душу населения – на 9,5% больше, чем в 
прошлом году, но на 22,6% меньше сред
него значения по стране. В тройку регионов 
с наименьшими расходами в секторе также 
вошли Туркестанская область и Шымкент.

Что касается конкретных продуктов пита
ния, треть (32,9%) всех расходов казах
станцев пришлась на мясо и мясопродук
ты: 44,4 тыс. тг в квартал на человека. Для 
сравнения: годом ранее эта сумма состав
ляла 42,3 тыс. тг.

Другие популярные категории: хлебопро
дукты и крупяные изделия – 20,5 тыс. тг; 
молочные продукты – 14,6 тыс. тг; фрукты 
– 12,5 тыс. тг; сахар, кондитерские изделия 
и сладости – 9,7 тыс. тг.

На овощи казахстанцы в среднем тратили 
9,5 тыс. тг на душу населения, на масла и 
жиры – 7 тыс. тг, на рыбу и морепродукты 
– 5,7 тыс. тг, на яйца – 2,9 тыс. тг. Расходы 
на безалкогольные напитки составили  
6,1 тыс. тг.

Самый высокий уровень потребления в 
третьем квартале текущего года наблю
дался среди молочной продукции: 59,1 кг 
в среднем на душу населения – на 2,8% 
больше по сравнению с аналогичным пери
одом годом ранее.

По другим ключевым категориям ситу
ация следующая: хлебопродукты и кру
пяные изделия – 31,2 кг на человека в 
квартал, фрукты – 29,1 кг, овощи – 22,6 кг, 
мясо и мясопродукты – 20,5 кг.

Потребление сахара, джема, меда, шоко
лада и кондитерских изделий составило 
11,3 кг на душу населения в квартал, мине
ральной воды, безалкогольных напитков и 
соков – 7,2 кг, масел и жиров – 4 кг, рыбы 
и морепродуктов – 3,5 кг, кофе, чая и какао 
– 475 г.

Что касается куриных яиц, казахстанцы в 
среднем потребляли 52,5 штуки на челове
ка – на 4,1% больше, чем годом ранее.

Тем временем цены на продукты питания 
растут. В годовой динамике фрукты и овощи 
подорожали на 8,4%, сахар, джем, мед, 
шоколад и кондитерские изделия – на 5,9%, 
молочные продукты – на 5,7%, яйца – на 
4,4%, хлебобулочные изделия и крупы – на 
3,9%, мясо и мясопродукты – на 3,4%, масла 
и жиры – на 3%. Алкогольные напитки стали 
дороже на 8,9%, безалкогольные – на 8,2%.

Наталья ГЛУШАЕВАФ
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В результате комплекса опера-
тивно-розыскных мероприятий 
задокументирована поэтапная 
схема реализации наркотических 
средств. Обысковые мероприятия 
проводились в различных частях 
города, в квартирах и нежилых 
помещениях. 

– Благодаря оперативной раз-
работке сотрудниками УБОП ДП 
города Алматы задержан житель 
южной столицы, у которого по месту 

жительства изъяты мефедрон и 
марихуана в особо крупном размере, 
– сообщил представитель департа-
мента по борьбе с организованной 
преступностью Куандык Алпыс.

В ходе дальнейших мероприятий 
в Алматинской области удалось пре-
сечь деятельность нарколаборато-
рии, в которой было изъято свыше 
600 литров и 100 кг различных пре-
курсоров, используемых в произ-
водстве синтетических наркотиков. 

Таким образом не допущено изго-
товление и реализация более 100 кг 
синтетических наркотиков. 

– Оперативные мероприятия про-
должаются, устанавливаются дру-
гие лица, причастные к данным 
фактам. Работа в этом направле-
нии находится на особом контро-
ле Министерства внутренних дел, 
– подчеркнул Куандык Алпыс.

Полосу подготовила 
Асель ТАШИБАЕВА

В минувшую субботу полицей-
ский Нурсултан Несипбаев, находясь 
на отдыхе, мирно проводил время в 
одном из заведений Алматы. 

Внезапно он стал свидетелем того, 
как мужчина за соседним столиком 
напал на женщину и начал ее душить. 
Несмотря на то, что в ту роковую ночь 
Нурсултан не был на службе, он все 
же не мог молча наблюдать за про-
исходящим. Полицейский вмешался 
в конфликт, заступился за предста-
вительницу слабого пола и оттолкнул 
агрессивного незнакомца. Далее муж-
чины вышли на улицу, где продолжили 
разговор, однако никто не подозре-
вал, что подвыпивший имел при себе 
холодное оружие. 

В результате потасовки отважный 
опер получил ножевые ранения в 
живот и сердце. К огромному сожа-
лению, Нурсултана Несипбаева спасти 
не удалось. Для многих алматинцев и 
не только он стал настоящим героем, 
который пожертвовал собой ради дру-
гого человека, проявив безграничную 
самоотверженность. 

По данным ДП Алматы, Нурсултан 
Несипбаев служил в органах с 2016 
года, именно в криминальной поли-

ции. Он был не только настоящим 
профессионалом своего дела, но и 
достойным сыном своих родителей, 
заботливым мужем, отцом четверых 
детей. Коллеги Нурсултана вспомина-
ют его как наставника, который обучал 
азам оперативной работы, раскрывал 
преступления и всегда выступал за 
справедливость. 

По словам старшего оперуполно-
моченного УП Медеуского района 
Алматы Рустема Галимова, Нурсултан 

Несипбаев был настоящим патриотом 
страны, отличным сотрудником уго-
ловного розыска и бесконечным фана-
том своего дела.

Для семьи героя эта утрата – невос-
полнимая потеря. Четверо детей оста-
лись без отца, жена – без опоры, а 
мать – без любимого сына. Теперь 
каждый вечер, глядя на его фотогра-
фию, они не могут сдержать слез.

Вдова погибшего полицейского в 
интервью телеканалу КТК рассказала 
о том, что помнит его как любящего, 
чуткого мужа и примерного отца для 
своих детей. Бахыт Жетиген отметила, 
что Нурсултан Несипбаев делал все 
ради семьи. Его мать Рая Жаканова 
подчеркнула исключительную чест-
ность своего сына и то, что он всегда 
был готов прийти на помощь. 

На днях полицейского похоронили 
в родном Байконуре. Ему был 31 год. 
Жизнь Нурсултана Несипбаева траги-
чески оборвалась, но его поступок 
останется вечным напоминанием: есть 
люди, для которых долг – не просто 
слово, а смысл существования.

Фото пресс-службы Департамента 
полиции города Алматы 

В рамках своего рабоче-
го визита Ержан Саденов 
провел встречу с Советом 
наставников, который был 
создан по инициативе МВД 
в 2023 году. 

– Сегодня в Казахстане 
действует 65 советов 
наставников. За прошед-
ший год проведено 821 
заседание региональных 
советов, включая районные 
уровни, на которых обсуж-
дались вопросы идеологи-
ческой работы, совершен-
ствования деятельности 
органов внутренних дел, а 
также укрепления закона и 
порядка, – отметил Ержан 
Саденов.

2023 год был провоз-
глашен Годом повыше-
ния кадрового потенци-
ала. В этом контексте 
одной из главных задач 
Министерства внутренних 
дел стало активное вовле-
чение ветеранов в работу 
по наставничеству среди 
сотрудников. В Алматы 
назначено 13 ветеранов, 
уважаемых работников 
МВД, которые стали курато-
рами для различных служб 

и подразделений городской 
полиции.

Обращаясь к ветеранам, 
министр отметил важное 
участие старших коллег в 
патриотическом, мораль-
ном и профессиональном 
воспитании молодых поли-
цейских. Их опыт, мудрость 
и знания являются осново-
полагающими факторами в 
формировании нового поко-
ления полицейских, гото-
вых служить обществу.

Также министр вну-
тренних дел провел сове-
щание с руководителями 
служб и подразделений 
Департамента полиции 
города Алматы. Глава 
ведомства, рассмотрев итоги 
оперативно-служебной дея-
тельности департамента, 
обратил внимание участни-
ков совещания на необхо-
димость усиления профи-
лактических мер, направ-
ленных на оздоровление 
криминогенной обстановки 
в мегаполисе и на активное 
вовлечение общественности 
в создание порядка в городе.

– Криминогенная обста-
новка в самом крупном 

мегаполисе страны, финан-
совом и культурном центре 
находится на особом кон-
троле Главы государства. 
Большая ответственность 
за борьбу с преступностью 
и обеспечение общественной 
безопасности возложена на 
службы Департамента поли-
ции. Для эффективной рабо-
ты созданы все необходи-
мые условия и максимально 
используются ресурсы циф-
ровизации. Этот год объяв-
лен Годом профилактики: 
«Полиция на страже закона 
и порядка», – констатиро-
вал Ержан Саденов.

Кроме того, в ходе сове-
щания министр заслушал 
отчеты руководителя депар-
тамента полиции города 
и районных управлений, 
подчеркивая, что необхо-
димы превентивные меры 
для решения поставленных 
задач, которые ориентиро-
ваны на создание безопас-
ных и благоприятных усло-
вий для граждан.

– В части снижения ава-
рийности и улучшения 
дорожной обстановки в 
мегаполисе необходимо 

совершенствовать системы 
видеомониторинга и актив-
но использовать возмож-
ности интеллектуальных 
камер в качестве одного 
из эффективных методов 
профилактики правона-
рушений и борьбы с пре-
ступностью. Практика сви-
детельствует, что в вопро-
сах безопасности граждан 
необходимо шире исполь-
зовать потенциал патруль-
ной полиции и участковых 

инспекторов, которые сегод-
ня играют одну из ключе-
вых ролей в раскрытии пре-
ступлений и профилактике 
правонарушений, – отметил 
глава ведомства.

По итогам работы опера-
тивного совещания Ержан 
Саденов дал ряд конкрет-
ных поручений, направлен-
ных на дальнейшее совер-
шенствование деятельности 
полиции Алматы.

Фото пресс-службы МВД РК

Использовать опыт ветеранов
Министр внутренних дел РК посетил Алматы

Не дрова 
везёшь

В мегаполисе проверяют безопасность 
пассажирских перевозок

В период с 14 по 16 января в Казахстане про-
водится оперативно-профилактическое мероприятие 
«Перевозчик». В нем задействованы местные испол-
нительные органы, территориальные подразделения 
комитета транспорта Министерства транспорта РК, а 
также представители общественности. Основная цель – 
«нулевая толерантность» к нарушениям в общественном 
транспорте, соблюдение правил в сфере пассажирского 
транспорта и повышение уровня безопасности

– В настоящее время нашими сотрудниками осу-
ществляется проверка автотранспортных предприятий 
и индивидуальных предпринимателей, выполняющих 
пассажирские перевозки на предмет соблюдения ими 
требований безопасности перевозок граждан. В целях 
выявления незаконных мигрантов и нелегальных пере-
возчиков совместно с сотрудниками миграционной 
полиции обеспечена проверка транзитных транспортных 
средств. Вместе с тем личным составом строевых под-
разделений организована проверка водителей по всем 
учетным базам данных в целях выявления лиц и транс-
портных средств, находящихся в розыске, на предмет 
совершения повторных и систематических правонару-
шений, – рассказал заместитель начальника управления 
местной полицейской службы ДП города Алматы Тимур 
Ногайбаев.

Ценой собственной жизни
Полицейский погиб, заступившись за женщину  

На особом контроле
В городе ликвидирован канал сбыта наркотиков

Фото с сайта Polisia.kz
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Горный пеший маршрут в уще-
лье Акбулак (или по-старому 
Просвещенец) самый старый из 
существующих. Это место берет 
свое начало в 30-х годах прошлого 
столетия. Примечательно то, что 
Ақ бұлақ с казахского переводит-
ся как «Белый родник» и возле 
остановки вдоль улицы ханов 
Жанибека-Керея, с которой начи-
нается путь, оборудован колодец с 
родниковой водой. Стоит отметить, 
что сюда круглый год на маши-
нах приезжают горожане, чтобы 
набрать горной воды, приносят с 
собой 5,10-литровые емкости. 

В ущелье Акбулак проходят 
самые популярные горные марш-
руты «Кок Жайлау», «Три Брата», 
«Кумбель» и другие. Перевалочным 
пунктом является еще один род-
ник – до него можно добраться на 
автомобиле или пешком. Путь от 
остановки «Ак булак» до кемпинга 
составляет около 30 минут.

По информации Управления 
туризма города Алматы, в про-
шлом году была завершена рабо-
та по благоустройству родника 

Акбулак (Просвещенец) на высоте 
1610 метров над уровнем моря.

Это первый проект такого рода 
в Алматы, выполненный с учетом 
международного опыта. Для обу-
стройства обоих родников были 
использованы современные мате-
риалы – высокосплавная сталь, 
дерево и камень, что позволило 
сделать объекты максимально 
адаптивными под окружающую 
природную среду и свести к мини-
муму необходимость в последу-
ющем обслуживании, отметили в 
ведомстве.

Площадки на нижнем и верхнем 
родниках изготовлены из сетчато-
го металла толщиной 5 мм, что обе-
спечивает их надежность и доступ-
ность для посетителей в любое 
время года. К ним ведут удобные 
подходы, установлены скамейки 
для отдыха. Информационные 
таблички содержат информацию 
о значении источников и их при-
родной ценности.

Управление туризма города 
Алматы в стремлении сохранить 
уникальные природные ресурсы 

региона призывает посетителей 
соблюдать чистоту и бережно 
относиться к благоустроенным 
родникам.

Минуя родник, через подъ-
ем по ступенькам вдоль берез 
можно дойти и до кемпинг-зоны 
«Акбулак», которая представляет 
оборудованный летний лагерь для 
любителей горного отдыха.

Кемпинг-зона оборудована всем 
необходимым для комфортного и 
безопасного отдыха, включая пять 
палаточных мест, уютные бесед-
ки, столы со скамейками, каче-
ли «Алтыбакан» в национальном 
стиле.

Алматинец Ерстан Нурболатов 
ходит по этому маршруту более 
15 лет.

– Очень приятно, что такие места 
становятся развитыми с точки 
зрения инфраструктуры. Еще 
несколько лет назад здесь можно 
было только совершить прогулку 
на природе, а сегодня есть воз-
можность отдохнуть на лавочках, 
покачаться на алтыбакане, разно-
образить досуг. В целом это место 

замечательно своим вайбом. Тут 
очень гармонично контрастируют 
хвойный лес и березовая роща. 
Зимняя и хвойная свежесть, 
запах разнотравья летом, вес-
ной тут пахнет тающим снегом и 
свежими цветами, осенью слож-
ным букетом ароматов: листвой, 
влажной землей, дождем и при-
ближающимся холодом. Отдельно 
можно остановиться на роднике. 
Вода в нем горная, всегда холод-
ная и освежающая. Живительная 
влага позволяет утолить жажду 
туристам, идущим в сторону Кок 

Жайлау и обратно, – рассказывает 
мужчина. – Также я бы сказал, что 
здесь своя романтика. Посреди 
этого ущелья бежит небольшая 
горная речка, которая несет в 
себе воду тающих ледников. Ее 
шум действует успокаивающе. 
Частенько люди размещаются 
вдоль нее на камнях и медитиру-
ют, ощущая единство с природой.

Полосу подготовила
Акерке МЫРЗАГАЛИЕВА 

Фото предоставлено пресс-
службой Управления туризма 

города Алматы

Не заходить за красные линии!
Специалисты обсудили текущие проблемы водоохранных зон Алматы

Живая вода
Ущелье Акбулак становится местом притяжения туристов

В мегаполисе прошло 39-е заседание 
Балкаш-Алакольского бассейнового Совета, 
в котором приняли участие специалисты 
Департамента по управлению земельны-
ми ресурсами, представители Управления 
градостроительного контроля, местных 
исполнительных органов, территориальных 
структур и организаций Алматы и области. 

На повестке дня был рассмотрен ключе-
вой вопрос – застройка и предоставление 
земельных участков в водоохранных зонах.

Председатель Балкаш-Алакольского бас-
сейнового Совета Серик Мейрамбеков отме-
тил, что вопросы застройки и предоставле-
ния земельных участков в водоохранных 
зонах и полосах являются крайне важными. 

– Согласно данным КГП «Управление 
городского планирования и урбанистики 
г. Алматы», в водоохранных зонах города 
Алматы расположено 14 010 земельных 
участков. Основной проблемой являются 
подтопления домов, построенных вблизи 
русел рек. Это требует принятия срочных 
мер, таких как защита населенных пунктов, 
переселение людей и дальнейший запрет 
на строительство в этих зонах, – говорит 
спикер.

Он также подчеркнул важность отказа от 
выделения земельных участков в водоох-
ранных зонах, так как данные нарушения 
не только угрожают экологии, но и создают 
проблемы для физических и юридических 
лиц, которым в случае выявления нарушений 
придется понести административные наказа-
ния в виде штрафа и столкнуться с прину-
дительным сносом незаконно возведенных 
объектов.

В своем докладе представитель 
Департамента по управлению земельными 
ресурсами Алматы Дидар Алиев отметил, 
что, согласно статьям 132 и 134 Земельного 
кодекса РК, водоемы и прилегающие тер-
ритории относятся к земельному водному 
фонду и требуют особой охраны. Местные 
исполнительные органы обязаны отводить 
земельные участки в водоохранные зоны, 
что требует строгого контроля и провер-
ки решений в соответствии со статьей 147 
Земельного кодекса. 

– В департаменте было проведено 428 про-
верок, выявлено 353 нарушения, наложены 
ограничения и повышенные налоговые став-
ки на 102 неиспользуемых участка общей 

площадью 102,35 га. Землепользователи 
были привлечены к ответственности на 
сумму 39 миллионов тенге. В результате 
разъяснительной работы 56 пользователей 
добровольно демонтировали незаконные 
объекты на государственных участках, – рас-
сказал чиновник.

Согласно данным от Управления градо-
строительного контроля Алматы, в прошлом 
году прошло 1275 внеплановых проверок, в 
результате которых выявлено 742 нарушения 
на сумму 273,4 млн тенге и выдано 717 пред-
писаний. 

В горной местности выявлено 60 случаев 
незаконного строительства, снесено восемь 
объектов. В целом за год снесено 38 объ-
ектов, рассмотрено 263 иска, из которых 156 
удовлетворены.

Также Дидар Алиев отметил, что необхо-
димо провести инвентаризацию земельных 
участков, которые ранее были предоставле-
ны на территории водоохранных зон и полос. 

– Если такие участки не освоены, необ-
ходимо составить список данных участков, 
чтобы исключить выдачу разрешительных 
документов на строительство. В дальнейшем 
с целью подачи исков в суд потребуется 
учесть все сопутствующие документы и вер-
нуть эти участки в госсобственность, – счи-
тает специалист.

В свою очередь, секретарь Совета Анар 
Тлеулесова сообщила, что в 1993 году был 

принят первый Водный кодекс, который 
претерепел изменения в 1995, 2003 и 2009 
годах. В январе 1995 года постановлением 
№ 102 были утверждены границы водоох-
ранных зон, включая реки до 500 метров. В 
августе 1995 года маслихат Алматы принял 
постановление, устанавливающее водоох-
ранные полосы для малых рек города – от 
50 до 100 метров, для городских ручьев – 20 
метров.

В 2003 году был принят новый Водный 
кодекс, который стал одним из первых в 
независимой республике. Более того, его 
взяли за основу другие страны Центральной 
Азии. Однако в 2009 году в него были вне-
сены изменения, в частности, в статью 145, 
предусматривающую проверку земельных 
участков и запрет на их выдачу в водоохран-
ных зонах. В это же время был разработан и 
зарегистрирован проект водоохранных зон 
для Алматы.

– Несмотря на юридическую значимость 
данных актов, выделение земельных участ-
ков в водоохранных зонах продолжает вызы-
вать вопросы. Вопрос о нарушении зако-
нодательства существует уже более 20 лет, 
– сказала спикер.

Руководитель молодежных экологических 
отрядов «ЖасЭко Патруль» Адиль Нурпеисов 
отметил, что в ходе проверок бывают труд-
ности – госорганы могут принимать меры 
только по заявлениям или обращениям, но 

для этого требуется предоставление полного 
пакета документов. 

– Согласно статье 144 Предприни-
мательского кодекса, для подачи официаль-
ного обращения необходимо наличие полно-
го комплекта данных – БИН, документы на 
объект и так далее. Мы, как общественная 
организация, не можем получить эти данные 
и дело останавливается, – говорит спикер.

Генеральный директор ТОО «Проектный 
институт Казгипроводхоз» Анатолий Рябцев 
сообщил, что состоит в рабочей группе по 
разработке нового Водного кодекса. 

– Ситуация такова: дачные домики превра-
щаются в особняки, иногда застраивая русла 
рек и перегораживая их пути, но конфликт 
возникает тогда, когда на природоохранной 
зоне появляются кафе и рестораны, которые 
затем расширяются в масштабные соору-
жения. Могу с уверенностью сказать: про-
блема усложняется, когда включаются биз-
нес-интересы. На сегодня в Водный кодекс 
было внесено более 100 изменений – теперь 
он представляет собой документ, в котором 
каждая страница покрыта правками и допол-
нениями, – отмечает спикер.

Согласился с коллегой заместитель руко-
водителя Балкаш-Алакольской бассейновой 
инспекции Медет Керимжанов, отметив, что 
в управлении градостроительного контроля 
(ГАСК) одна из основных государственных 
услуг – это согласование разрешений на 
строительство объектов в водоохранных 
зонах. 

– Важно отметить, что эта услуга носит 
уведомительный характер. Заказчик уве-
домляет нас через портал, начиная с этапа 
монтажа, и эта процедура носит характер 
уведомления, а не выдачи разрешения, – 
подчеркнул он.

Согласился с вышесказанным председа-
тель Балкаш-Алакольского бассейнового 
Совета Серик Мейрамбеков, сообщив, что 
в настоящее время рассматривается новый 
Водный кодекс, который прошел первое чте-
ние в парламенте. 

– В ходе обсуждений рассматривается 
позиция о том, что все строительные рабо-
ты в водоохранных зонах и полосах долж-
ны быть согласованы через инспекции. Это 
положение будет закреплено в кодексе, если 
он будет принят парламентом, – подытожил 
спикер.

Сгенерировано ИИ
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ТЕАТРАЛЬНАЯ АФИША КОНЦЕРТНАЯ АФИША

18.01
Республиканский немецкий 
драматический театр  
(ул. Папанина, 70/1)

  Спектакль Osborn
Начало в 18.00

17.01
Независимый экспериментальный 
театр «Арт-убежище BUNKER»  
(ул. Досмухамедова, 78а)

  Моноспектакль  
«Жизнь после смерти»
Начало в 20.00

17.01
Театр 2act  
(ул. Макатаева, 127/11 к1)

  Спектакль  
«Мне не смешно»
Начало в 20.00

18.01 
Art-сцена Smart Point  
(ул. Байзакова, 280)

  Концерт «Ludovico 
Einaudi: Шедевры  
неоклассики»
Начало в 18.00

17.01
Джаз-клуб EverJazz  
(ул. Гоголя, 40б)

  Квинтет Валерии 
Соколовой 
Начало в 22.00

17.01
Квартира винного клуба Lublu 
Vino (ул. Кабанбай батыра, 112)

  Концерт Blues&Jazz. Eva 
Hilami и Андрей Абросимов
Начало в 20.00

МАРШРУТ ВЫХОДНОГО ДНЯ МАРШРУТ ВЫХОДНОГО ДНЯ

Полосу подготовила Аружан ТОКТАМЫСОВА

Атмосфера детства 
«Малыш и 

Карлсон» – это 
увлекательная 

история о 
дружбе между 

маленьким 
мальчиком по 
имени Малыш 

и озорным, 
но добрым 

Карлсоном, 
который живет 

на крыше. 
Они вместе 

переживают 
множество 

забавных при-
ключений, 

сталкиваются 
с различными трудностями и находят из них выход. Карлсон 
учит Малыша смелости и находчивости, а также показывает, 

как важно ценить дружбу и оставаться в любом возрасте 
ребенком. История наполнена юмором, теплотой и важными 
уроками о верности, доверии и радости общения. Спектакль 

призван передать атмосферу детства, дружбы и волшебства.
Дата и время: 18 января, начало в 12.00.

Место: Тотальный театр (ул. Шевченко, 114).

Волшебные фокусы
Погрузитесь в 

удивительный мир 
интерактивного 

цирка «Шапито»! 
Небольшой цирк на 

60 мест, где каждый 
зритель становится 
активным участни-

ком шоу с веселыми 
шутками, фокусами, 

клоунами и наши-
ми четвероногими 

друзьями. В Театре 
La Boheme вас ждут 

захватывающие 
номера от клоуна 

Мишани, волшебные 
фокусы и неожиданные сюрпризы. Приготовьтесь к веселью и 

позитиву! Шумите, прыгайте от радости, кричите от восторга 
и танцуйте вместе с нашими клоунами. У нас можно! Ждем 
вас в театре для яркого и неповторимого циркового опыта.

Дата и время: 18 января, начало в 12.00.
Место: Театр La Boheme (ул. Валиханова, 43).

Исторические хроники
Новая премьера 

в жанре эпического 
театра. У зрителей 
есть возможность 
оказаться в роли 

присяжных заседате-
лей по делу Жанны 

д’Арк. Постановочная 
команда осмыслива-

ет то, как сейчас, в 
современности, вос-

принимаются поступ-
ки исторической 

личности XV века. 
Как же много рифм и 

соответствий между 
событиями, которые происходят сегодня, хотя прошло 600 

лет. Исторические хроники перемешиваются с художествен-
ным вымыслом и наоборот. Но главный вопрос: кем на самом 

деле была Жанна д’Арк? И есть ли Жанна д’Арк среди нас? 
Диалоги на судебном процессе через призму современного 

взгляда.
Дата и время: 18 января, начало в 19.00.

Место: Театр 2act (ул. Макатаева, 127/11, корпус 1).

Сказка детства 
Яркая музыкальная 

сказка по извест-
ным произведениям 
Корнея Ивановича 
Чуковского для 
больших и малень-
ких детей. «Муха-
Цокотуха и ее друзья» 
– это оригинальное 
сценическое решение 
знакомых и люби-
мых с детства сказок 
Корнея Чуковского. 
Здесь сочетается 
глубокая мысль и 
мораль, заложенная 
автором, тонкий юмор 

постановщика спектакля, мастерство и талант исполните-
лей. На глазах у зрителей разворачивается веселое музы-
кальное представление. Ваше внимание займут необычные 
артисты – насекомые, певцы и танцоры и, конечно, прима 
– Муха-Цокотуха!

Дата и время: 19 января, начало в 11.00.
Место: театр «Жас Сахна» (пр. Абая, 117).

Поучительная мелодрама
Автор пьесы Эрика 

Миттерер рассказыва-
ет невероятно добрую 
и трогательную исто-
рию (почти автоби-
ографичную) одной 
семьи, попавшей в 
водоворот событий и 
проблем. Время дей-
ствия пьесы – после-
военные пятидесятые. 
Но вопросы, кото-
рые решают герои, 
созвучны с вопросами 
людей, живущих в XXI 
веке. Как справиться 

с душевными травмами и одиночеством? Где найти опору в 
эпоху глобальных политических и социальных изменений? 
Почему так сложно найти общий язык с представителям 
разных поколений?

Дата и время: 19 января, начало в 17.00.
Место: Республиканский академический немецкий 
драматический театр (ул. Папанина 70/1).

Материнская любовь
Спектакль посвя-

щен юбилею одной 
из примадонн театра, 
заслуженной артистке 
РК, талантливей-
шей актрисе, про-
служившей более 
полувека на сцене 
Театра для детей 
и юношества им. 
Наталии Сац Валерии 
Георгиевне Крымской. 
Авантюрная комедия 
о «большой» мате-
ринской любви, сме-
тающей все на своем 

пути, натиску и напору которой порой сложно противосто-
ять. Идея проста и, увы, не нова – властная мать, бе зумно 
любящая своего 40-летнего сына, мечтает его женить. 
Ведомая огромным желанием осчастливить своего велико-
возрастного, но весьма зависимого от ее мнения отпрыска, 
женщина открывает брачное агентство на дому и устраивает 
смотрины невест. 

Дата и время: 19 января, начало в 18.00.
Место: Театр для детей и юношества им. Н. Сац 
(ул. Шаляпина, 22).

Если вы хотите почувствовать 
себя словно птица, летящая над 
потрясающим городским пейза-
жем, то непременно воспользуйтесь 
зиплайном на международном ком-
плексе лыжных трамплинов «Сун-
кар» в Алматы. Но насколько легко 
решиться шагнуть в пустоту, даже 
когда под ногами надежное обо-
рудование? Корреспондент газеты 
«Вечерний Алматы» решила прове-
рить это на себе.

Первый шаг – победить страх
Комплекс «Сункар» известен не 

только своими трамплинами, но и 
увлекательным аттракционом. Про-
тяженность спуска составляет около 
400 метров, а максимальная ско-
рость достигает 50 км/ч. Это один 
из самых популярных зиплайнов 
в Казахстане, привлекающий как 
туристов, так и местных жителей.

Уже на подъезде к комплексу 
можно заметить стартовую площад-
ку, возвышающуюся на склоне, и 
тросы, уходящие вдаль. В голове 
мелькнула мысль: «Зачем я на это 
согласилась?» Но отступать было 
уже поздно, да и некуда. На старте 
мне вручили шлем и специальную 
страховочную систему. Инструктор 
терпеливо объяснил, как все устро-
ено, подробно рассказав о каждой 
детали. Проверка снаряжения заня-
ла около пяти минут – время, за 
которое мое волнение только усили-
лось.

– Главное – не смотреть вниз, – 
посоветовал он. – Все просто: шагне-
те вперед и через пару секунд страх 
исчезнет.

Звучало ободряюще, но в этот 
момент я думала только о том, 
насколько высоко я нахожусь.

Особенное мгновение
После короткого инструктажа 

пришло время действовать. «Гото-
вы? Три, два, один!» – прозвуча-
ла команда. Я глубоко вдохнула 
и оттолкнулась. Земля мгновенно 
ушла из-под ног.

Первые секунды полета – это 
абсолютное погружение в эмоции. 
Все смешалось: восторг и легкая 
паника. Казалось, что сердце вот-
вот выпрыгнет из груди. Ветер с 
бешеной скоростью бил в лицо, а в 
ушах стоял оглушающий свист. Но 
уже через мгновение страх сменил-
ся удивительным чувством свободы. 
Полет длился чуть больше мину-
ты, но эти 60 секунд показались 
целой вечностью. Приземлившись, я 
почувствовала, как все тело дрожит 
от прилива адреналина. Инструктор 
встретил меня с улыбкой. Этот опыт 
стал для меня особенным. Полет на 
зиплайне – это не просто развле-
чение. Это испытание на смелость, 
возможность проверить себя и попы-
таться преодолеть страх высоты. 

Сам комплекс «Сункар» заслужи-
вает отдельного внимания. Здесь 
проходят соревнования междуна-
родного уровня, а в свободное от 
спортивных мероприятий время 
комплекс открыт для туристов. 
Помимо зиплайна здесь можно 
попробовать себя в других активно-
стях, например, подняться на одну 
из площадок трамплина, откуда 
открывается еще более захватываю-
щий вид на окрестности.

Полёты наяву

Советы для новичков
1. Страх перед полетом – это нормально. Главное 

– доверьтесь инструкторам и помните, что сна-
ряжение проходит тщательную проверку.

2. Одевайтесь по погоде. На высоте может быть 
прохладно, особенно если вы планируете катать-
ся рано утром или вечером.

3. Не откладывайте старт. Чем дольше вы будете 
стоять на краю платформы, тем больше будет 
накатывать страх. Действуйте быстро.

4. Наслаждайтесь моментом. Полет на зиплайне – 
это редкая возможность увидеть город с высоты. 

Испытание на «соколиных крыльях» в Алматы
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За бережливую экономику
Мажилисмены приняли поправки в закон о бюджете

Повышение доступности и качества услуг 
в сфере здравоохранения и модернизация 
социальной инфраструктуры находятся в 
особом фокусе внимания акимата города.

Финансирование сферы здравоохране-
ния увеличено на 34% – с 25 млрд тенге в 
2024 году до 33 млрд в 2025-м. При этом 
было уделено особое внимание модер-
низации инфраструктуры медорганизаций 
мегаполиса. В прошлом году маслиха-
том Алматы утвержден Единый стандарт 
первичной медико-санитарной помощи, 
согласно которому п остроены четыре цен-
тра ПМСП и одна поликлиника. В текущем 
году запланированы работы по проектиро-
ванию строительства 28 объектов здраво-
охранения – это 11 больниц, два роддома, 
девять поликлиник, три центра первичной 
медико-санитарной помощи, три семейные 
врачебные амбулатории, а также капиталь-
ному ремонту шести объектов.

В срок
Автопарк службы скорой медицинской 

помощи Алматы получил 48 современных 
автомобилей. Новый транспорт оснащен 
передовым медицинским оборудовани-
ем мировых брендов: реанимационными 
устройствами, дефибрилляторами, элек-
трокардиографами, аппаратами ИВЛ и 
другой необходимой техникой. Это позво-
ляет оказывать экстренную медицинскую 
помощь на самом высоком уровне.

Обновление автопарка стало возмож-
ным благодаря финансированию акимата и 
Управления общественного здравоохране-
ния города. В будущем запланирован закуп 
еще 50 автомобилей скорой помощи.

– Ежедневно на дежурство заступают 
186 бригад, которые обслуживают более 
трех тысяч вызовов в день. По итогам 11 
месяцев 2024 года было выполнено более 
990 тысяч вызовов. Среднее время доезда 
на вызовы первой и третьей категории 
составляет 12,6 минуты, что соответствует 
национальным стандартам. За этот период 
удалось провести 142 успешные реанима-
ции, – сообщил заместитель директора по 
медицинской части службы скорой меди-
цинской помощи Андрей Ложкин.

На сегодня служба скорой помощи 
Алматы включает 13 подстанций, распо-
ложенных в каждом районе города, что 
обеспечивает оперативное реагирование 
на вызовы. Летом прошлого года была 
открыта новая подстанция в микрорайоне 
Алтай-1, что сделало экстренную помощь 
еще более доступной.

Будущее сегодня
В прошлом году впервые в Казахстане 

создан Центр раннего вмешательства для 
снижения инвалидизации среди детей. 
Также был открыт новый корпус городского 
Центра детской неотложной медицинской 
помощи. Здание построено в соответствии 
с международными стандартами Emergency 
и рассчитано на прием более 500 пациентов 
в сутки согласно триаж-системе. Корпус 
включает 26 коек реанимации и интенсив-
ной терапии, четыре операционных блока, а 
также диагностическое отделение.

– За последние три года количество обра-
щений в приемное отделение ЦДНМП уве-
личилось на 30%. Также на базе центра в 
отделении микрохирургии глаза запустили 
хирургическое лечение сложных витрео-
ретинальных патологий. Для этого отделе-
ние было оснащено современной лазерхи-

Качественно и доступно 
Бесплатная медицинская помощь в Алматы соответствует мировому уровню 

рургической системой Constellation Vision, 
офтальмологи-хирурги прошли стажировку 
за рубежом. Если раньше родителям при-
ходилось возить детей в зарубежные кли-
ники, то сейчас витреоретинальные опера-
ции доступны и у нас, – отметил директор 
Центра детской неотложной медицинской 
помощи Алматы Алибек Смагулов.

Повышение качества медицинских 
услуг – залог социальной устойчивости. В 
июне этого года впервые в Казахстане в 
нашем городе внедрен пилотный проект 
«Фетальная хирургия». Теперь в Алматы 
можно проводить до 150 внутриутробных 
операций в год.

В 2024 году 3753 пациента обеспечены 
орфанными препаратами по 45 нозологи-
ям на сумму 9,2 млрд тенге, финансиро-
вание увеличилось на 10% по сравнению 
с прошлым годом. Также в рамках мас-
совой вакцинации было введено свыше 
133 тысяч доз вакцины против кори и 200 
тысяч доз против гриппа.

Всё включено 
Жители Алматы отмечают удобство 

системы ОСМС, благодаря которой доро-
гостоящие услуги и операции алматинцы 
могут получать бесплатно.

– Я – пенсионерка, нахожусь на реабили-
тации после операции. Реабилитация вклю-
чает в себя физиопроцедуры, здесь есть 
спортивный зал с тренажерами. Отделение 
очень хорошее. Ни копейки не заплатила 
за это. Тем более это у меня уже вторая 
реабилитация. И все прохожу бесплатно, 
– поделилась алматинка Инесса Омарова.

В мегаполисе регулярно улучшается тех-
нологическая база медицинских органи-
заций, на помощь врачам приходят новые 
технологии.

– В год у нас в стационаре лечится 
больше 12 тысяч пациентов, 95% из 
которых проходят оперативное лечение. 
Ежегодно мы внедряем новые методики 
лечения, инновационные методы опера-
ций. Оперативное лечение проводится на 
новейшем оборудовании. Стационар уком-
плектован рентген-оборудованием, МРТ, 
КТ, лабораторным оборудованием, весь 
спектр услуг проводится в рамках ОСМС 
и ГОБМП, – сообщила директор ГКБ № 5 
Сауле Толегенова.

Причем обращаются за медицинской 
помощью не только жители Алматы, но 
и других регионов. К примеру, городская 
поликлиника № 5 – единственное учрежде-
ние, которое специализируется на челюст-
но-лицевых и ЛОР-патологиях.

– Наша клиника работает на всю респу-
блику, она ведет ежедневный экстренный 
прием и плановую работу. За сутки мы 
обслуживаем от 450 до 500 человек. Я 
думаю, что это хороший показатель, – 
отметила врач-оториноларинголог ГКБ № 5 
Гульнар Уалиева.

Обмен опытом
Чтобы осваивать новые методы профи-

лактики и лечения, алматинские врачи про-
ходят повышение квалификации и перени-
мают опыт в лучших клиниках мира.

– Мы ездим в разные страны: и в СНГ, и в 
Европу. Повышаем квалификацию, высту-
паем, читаем наши доклады. В сентябре 
мы были на международном конгрессе 
аудиологов, где делились нашими наработ-
ками и получали опыт иностранных коллег, 
который сейчас применяем, – рассказала 
врач-сурдолог ГКБ № 5 Гульзира Хамитова.

Как показала практика, качественная и 
доступная медицинская помощь в Алматы 
вышла на международный уровень, в том 
числе в лечении онкологических заболе-
ваний. Если раньше казахстанцы пред-
почитали выезжать в зарубежные клини-
ки, тратя на это колоссальные деньги, то 
сейчас у них есть возможность получать 
профессио нальную и высокотехнологич-
ную помощь в отечественных медоргани-
зациях, причем бесплатно.

Алматинский онкологический центр при-
меняет передовые технологии в лечении 
пациентов.

– Центр ежегодно внедряет зарубежные 
практики и постоянно повышает квали-
фикацию своих специалистов. Онкоцентр 
использует все мировые хирургические 
методы, уделяя особое внимание малоин-
вазивным методикам на всех органах. Все 
современные технологии, применяемые в 
Южной Корее, Турции или Германии, пре-
доставляются нашим жителям бесплатно. 
Сотрудничество с международными кол-
легами получило высокую оценку, особен-
но в области лапароскопической хирур-
гии, – отметил руководитель хирургиче-
ской службы онкоцентра Нурлан Балтаев.

Специалист также напомнил о важности 
скрининга, так как раннее выявление забо-
левания имеет решающее значение. Врачи 
призывают алматинцев пользоваться бес-
платными программами обследования.

Инновационные решения и последние 
мировые достижения в области медицины 
применяются во всех ее направлениях, в том 
числе и кардиологии. Казахстан стал одной 
из немногих стран, где установка дорого-
стоящего кардиологического аппарата LVAD 

доступна бесплатно. 
Это особенно важно 
для пациентов с 
тяжелыми формами 
сердечной недоста-
точности. 

В Научно-иссле-
д о в а т е л ь с к о м 
инсти туте кардио-
логии и внутренних 
болезней Алматы 
уже выполнено 
восемь таких опе-
раций за последние 
три года. По словам 
врачей, стоимость 
одного устройства 
составляет более 70 
млн тенге, расходы 
полностью покры-

вает обязательное социальное медицин-
ское страхование.

– В нашем институте потребность состав-
ляет как минимум 10 пациентов в год. 
Возможно, учитывая, что людей с сердеч-
ной недостаточностью становится больше 
с каждым годом, эта цифра может расти. 
Средний срок службы устройства состав-
ляет около 15 лет. Для пациентов, которые 
находятся в очереди на трансплантацию 
сердца, LVAD становится спасением, позво-
ляя выиграть время и значительно улуч-
шить качество жизни, – пояснил завотде-
лением кардиохирургии НИИ кардиологии 
и внутренних болезней Рустем Тулеутаев.

Данную технологию применяют и специ-
алисты Алматинского кардиологического 
центра. 

– Прошло где-то две недели после опе-
рации. Сердце работает на сто процентов. 
Одышки нет. Я уже двигаюсь и жизне-
способен, – поделился пациент город-
ского кардиологического центра Марат 
Мустафин.

Всесторонний подход
Мультидисциплинарный подход, при-

меняемый алматинскими специалистами, 
позволяет оказывать пациенту всесторон-
нюю помощь. Так, клиническая больница 
№ 7 сегодня выполняет функцию единого 
центра по оказанию специализированной 
экстренно-плановой стационарной, амбу-
латорно-поликлинической и консультатив-
но-диагностической медицинской помощи 
населению, имеет 11 павильонов и поли-
клинику. Медицинская помощь населению 
Алматы и всех регионов страны в экстрен-
ном и плановом порядке оказывается по 
17 профилям согласно перечню гарантиро-
ванного объема бесплатной медицинской 
помощи и ОСМС.

– В структуре нашей клиники более 50% 
коек хирургического профиля. Общее число 
операций за последние годы в клинике 
выросло до 12 тысяч в год. Отработана сла-
женная схема между анестезиологами, реа-
ниматологами и хирургами, которая позво-
ляет обеспечивать большое количество 
операций в связи с внедрением в практику 
малоинвазивных вмешательств, – расска-
зывает директор ГКБ № 7 Манас Рамазанов.

Кроме того, чтобы быть к пациентам 
еще ближе, в 2025 году в Алматы запустят 
платформу Almaty Digital Medical Center. 
Она объединит передовые технологии: дис-
танционный мониторинг здоровья, видео-
консультации, анализ данных с исполь-
зованием искусственного интеллекта и 
создание единого хранилища медицинской 
информации.

Благодаря принимаемым мерам за про-
шлый год материнская смертность снизи-
лась на 48,2%, младенческая – на 5,4%, 
смертность от злокачественных новообра-
зований – на 16%. 

Наталья ГЛУШАЕВА
Фото Кайрата КОНУСПАЕВА
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МНЕНИЕ

Работать  
на 

опережение 
Ерулан 

КАРАГУ ЛОВ,  
директор 

Алма тинского 
техноло

гического  
колледжа:

– 2025 год объ
явлен Годом 
рабочих профес
сий, это стра
тегически важ
ное построение траектории раз
вития государства. Как отмечает 
Президент, предстоит осуществить 
реформу системы технического и 
профессионального образования. 
Молодежь необходимо обучать и 
воспитывать, а, как известно, наи
лучшее воспитание проходит толь
ко через живые примеры, береж
ное отношение к истории и воспи
тание патриотизма и любви к своей 
Родине. 

Алматинский технологический 
колледж, являясь частью системы 
технического и профессионального 
образования, своим приоритетом 
ставит профессионализм и компе
тентность будущих выпускников, 
их высокую гражданскую ответ
ственность, конкурентность и вос
требованность у работодателя. 

2025 год для нашего колледжа не 
просто год активности в рамках Года 
рабочих профессий, но и юбилейный 
– 50 лет со дня основания учебного 
заведения. За данный срок колледж 
выпустил более 16 000 квалифици
рованных рабочих кадров и специ
алистов среднего звена. Нам есть чем 
гордиться, мы не намерены останав
ливаться в своем развитии, колледж 
всегда готов к реформам и улучше
ниям.

На базе учебного заведения 
функцио нирует Центр компетенций 
«Сервис и пищевые технологии», 
открытый в рамках проекта «Жас 
маман», ведется подготовка пова
ров, кондитеров, пекарей, мясни
ков, метрдотелей, а также кадров 
для сферы гостиничного бизнеса, 
маркетинга и туризма.

Наши образовательные програм
мы разработаны с учетом профессио
нальных стандартов и требований 
работодателя. Мы всегда ориенти
рованы на изменяющиеся условия 
рынка труда. Наш колледж ведет 
обучение по наиболее востребован
ным специальностям в сфере серви
са и пищевых технологий, широко 
используя дуальное обучение и учи
тывая заявки предприятий.

Алматинский технологический 
колледж, в частности, как и вся систе
ма технического и профессионально
го обучения страны в целом возлага
ют большие надежды на Год рабочих 
профессий. Заглядывая в будущее, 
мы понимаем, что нельзя довольство
ваться достигнутыми результатами, 
надо работать на опережение.

Главная наша задача – сохранить 
передовые позиции среди организа
ций ТиПО Казахстана, обеспечить 
динамику развития, конкурентоспо
собность колледжа на рынке образова
тельных услуг и, конечно же, предо
ставлять качественные образователь
ные услуги по подготовке выпускни
ков новой формации с целью призна
ния их работодателями и обществом. 
Мы готовы совершенствовать нашу 
работу, добиваться максимально пол
ного и эффективного использования 
имеющихся ресурсов. 

Кадровые изменения
Назначены новые заместители главных редакторов газет Almaty aqshamy и «Вечерний Алматы»

Медиахолдинг «Alatau 
Aqpa rat», объединяющий 
две ведущие городские газе
ты «Вечерний Алматы» и 
Almaty aqshamy, объявил о 
новых кадровых назначени
ях. Заместителем главного 
редактора газеты «Вечерний 
Алматы» стал опытный журна
лист Асыл Сагимбеков, а ана
логичную должность в Almaty 
aqshamy занял известный ана
литик Естай Божан.

Асыл Сагимбеков – журна
лист с многолетним стажем 
и богатым опытом работы в 
республиканских изданиях. 
Он начал свою карьеру в 1995 
году в газете «Казахстанская 
правда» и успел занять ключе
вые позиции в различных СМИ. 
В частности, в разное время 
он был главным редактором 

газет «Литер», «Казахстанская 
правда», руководил алматин
ским корпунктом ТОО «Егемен 
Қазақстан». 

– Я уже работал в газете 
«Вечерний Алматы» и знаю, как 
важно это издание для жителей 
мегаполиса. Очень рад вернуть
ся и продолжить вносить свой 
вклад в ее развитие, – отметил 
Асыл Сагимбеков.

Заместителем главно
го редактора газеты Almaty 
aqshamy назначен Естай Божан 
– писатель, геополитический 
аналитик и автор научных тру
дов. Божан известен своими 
глубокими исследованиями, 
его работы, посвященные этно
графии и национальным цен
ностям, снискали признание 
широкой аудитории.

В медиахолдинге «Alatau Aqpa

rat» выразили уверенность, что 
назначение таких профессио
налов укрепит позиции обеих 
газет на медиарынке и позволит 

предложить читателям более 
качественный контент.

Аружан ТОКТАМЫСОВА
Фото Кайрата КОНУСПАЕВА

Впервые в общественных местах 
города установлены современ
ные автоматы для выдачи книг. 
24 таких автономных библиоте
ки появились на девяти станци
ях метро: «Райымбек батыра», 
«Жібек жолы», «Алмалы», «Абая», 
«Байконыр», «Мұхтар Әуезов», 
«Алатау», «Сайран» и «Москва», 
а также в ЦОНах Медеуского и 
Ауэзовского районов, в нескольких 
ТРЦ, в молодежных комьюнити
центрах Медеуского, Турксибского 
районов и в коворкингцентре Sail.

Об этом в ходе брифинга РСК сооб
щил директор Централизованной 
библиотечной системы города 
Алматы Мейрам Бектембаев.

Благодаря нововведениям книго
любы при наличии читательского 
билета смогут выбрать, получить, 
а впоследствии и вернуть книги без 
необходимости посещения традици
онной библиотеки. 

– Читательский билет также можно 
получить в одном из 30 филиалов 
«Алматы кітапханалары», три из 
них работают в режиме 24/7. После 
получения билета можно самостоя
тельно пользоваться аппаратом или 

зарегистрировать
ся на almatylib
rary.kz для заказа 
литературы, – 
отметил Мейрам 
Бектембаев.

Спикеры отме
тили, что в про
шлом году 
а л м а т и н с к и е 
б и б л и о т е к и 
посетило более трех млн человек. 
Сформирован единый учет книж
ного фонда, насчитывающего более 
1,3 миллиона книг. При этом 95% 
библиотек города модернизировано, 
в каждой из них обновлены мебель 
и материальнотехническая база, 
обеспечен доступ в Интернет.

Кроме того, в Алматы семь библи
отек оказывают услуги людям с 
нарушениями слуха и зрения, обе
спечив их современным оборудова
нием для удобного доступа к инфор
мации. В них установлены дисплеи 
Брайля, которые выводят текст в 
тактильном формате, принтеры для 
печати шрифтом Брайля, устрой
ства для увеличения и изменения 
контрастности текста, а также ска

неры, которые считывают текст, 
воспроизводят его вслух и перево
дят в аудиоформат.

– Для комфортного прослуши
вания аудиокниг предусмотрены 
наушники с высоким качеством 
звука. Также установлены компью
теры с адаптированным программ
ным обеспечением, что помогает 
более эффективно работать с инфор
мацией, – подчеркнул директор 
Централизованной библиотечной 
системы Алматы.

Для людей с нарушениями слуха 
и зрения доступны для посещения 
следующие библиотеки: ГЮБ им. 
Жамбыла, Alatau Creative Hub, 
ЦГДБ им. И.А. Чехова, Библиотека 
Казахстанских Писателей, а также 
филиалы № 4, 14 и 45, в них созда
ны все условия. Стоит отметить, что 
данная инициатива реализована по 
поручению акима Алматы в рамках 
принципа равного доступа к куль
турным объектам и создания безба
рьерной среды. 

Асель ТАШИБАЕВА
Фото РСК

Книгу выдаст автомат
Библиотеки Алматы внедряют инновационные технологии

Алматинцы стали чаще  
заключать браки

Департамент юстиции города подвел итоги работы за 2024 год

Как сообщила на брифин
ге в РСК руководитель ведомства 
Балаим Кесебаева, в прошлом году 
Департамент оказал 45 828 тысяч 
государственных услуг населению. 

Одна из наиболее частых услуг – 
создание новой ячейки общества. 
Статистика показывает, что в 2024 
году увеличилось количество браков 
заключенных в Алматы на 12,09%, 
вместе с тем наблюдается рост слу

чаев и расторжения семейных уз на 1,38%. 
За прошедший период департаментом было оказано 

37 144 услуги апостилирования, что составляет 43% 
оказанных госуслуг по республике.

– Для удобства наших граждан на портале элек
тронного правительства осуществлена функция 
«ЕАпостиль». Не выходя из дома, не посещая ЦОНы, 
наши граждане могут подавать документы на апости
лирование в режиме онлайн. Более того, срок оказа
ния услуги через портал электронного правительства 
составляет один день, что очень упрощает процедуру 
получения госуслуги, – отметила спикер. 

По результатам организации работы по гарантиро
ванной государством юридической помощи за отчет
ный период адвокатами оказана бесплатная юридиче
ская помощь 19 763 гражданам. 

– Следует отметить, что бесплатную юридическую 
помощь в виде правового консультирования могут 
получить участники ВОВ, лица, приравненные к ним, а 
также ветераны боевых действий на территории других 
государств, военнослужащие срочной службы, лица с 
инвалидностью I и II групп, пенсионеры по возрасту, 
многодетные семьи, малообеспеченные лица, физи
ческие лица по вопросам возмещения вреда, причи
ненного смертью кормильца, возмещения вреда, при
чиненного повреждением здоровья, связанным с рабо
той либо причиненного уголовным правонарушением, 
жертвы сексуального насилия, торговли людьми, акта 
терроризма либо подвергшиеся пыткам, – пояснила 
Балаим Кесебаева.

Кроме того, в 2024 году проведено 109 внеплановых 
проверок в сфере защиты интеллектуальной собствен
ности. Изъято более 50 000 контрафактных товаров на 
сумму 58 миллионов тенге.

София ОРЛОВА
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Можно ли изменить 
жизнь, сделав всего один 
шаг? Этот вопрос может 
звучать слишком просто, 
но для алматинки Индиры 
Амантай, бывшего бух-
галтера, он стал началом 
большой внутренней транс-
формации. Еще недавно ее 
жизнь была расписана по 
строгому графику: работа с 
числами, отчетами и анали-
зом данных. Все это сопро-
вождалось бесконечными 
размышлениями: «Чего я 
хочу от жизни? Куда мне 
двигаться?»

И однажды вместо того, 
чтобы искать ответы в при-
вычных методах, она нача-
ла бегать! Как-то уже про-
бовала это делать и раньше, 
но нерегулярно, без особой 
цели, больше, как способ 
немного отвлечься. Однако 
теперь она решила подой-
ти к этому серьезно: зани-
маться бегом основательно 
и систематично. Каждый 
день, шаг за шагом, она 
начала создавать новую 
привычку, которая вскоре 
стала ее образом жизни.

Сегодня бег для Индиры – 
это больше, чем спорт. Это 
инструмент для самопозна-
ния, средство обретения ясно-
сти и вдохновения, а также 
способ объединить вокруг 
себя людей, разделяющих ее 
ценности. История Индиры – 
пример того, как один шаг 
может изменить все.

Как всё начиналось
Индира Амантай не была 

профессиональным спорт-
сменом. Она всегда считала 
себя человеком рациональ-
ным, даже слегка педантич-
ным. Ее работа в бухгалте-

рии требовала точности и 
концентрации, и на первый 
взгляд казалось, что бег – не 
для нее.

– Я начала бегать в слож-
ный период жизни, – рас-
сказывает она. – Мне хоте-
лось понять, чего я хочу, но 
мысли просто захватывали 
меня, мешая принимать 
решение.

Ее первые пробежки нача-
лись в парке. Это были 
короткие дистанции: 1-2 
километра, которые она 
чередовала с ходьбой.

– В те дни я просто иска-
ла способ сбросить напря-
жение. После пробежки 
почувствовала, что в голо-
ве наступает тишина, кото-
рой мне так не хватало. 
Постепенно бег стал не про-
сто способом отвлечься, а 
частью моей жизни. Каждое 
утро начиналось с трениров-
ки. Бегала я и после рабо-
ты. Мне нужно было куда-то 
девать накопившуюся уста-
лость и разгружать голову. 
Постепенно я поняла, что 
мне это очень нравится, 
всегда бегала одна. В такие 
моменты мне были нужны 
только мои мысли и люби-
мая музыка. В наушниках 
играли треки из моего плей-
листа, которые задавали 
ритм. Никто мне не мешал, 
я могла бежать, куда хочу, и 
это дарило чувство свободы, 
– делится бегунья.

Для Индиры Амантай бег 
– это не просто про киломе-
тры по ровной местности, а 
одна из больших страстей – 
это подъемы в горы.

– Я родилась не в Алматы, 
но живу тут давно и каждый 
раз, поднимаясь в горы, чув-
ствую, что это место стало 

моим домом. Когда ты сто-
ишь на вершине, дышишь 
чистым воздухом, смотришь 
на бескрайние виды, пони-
маешь, что все усилия того 
стоили. Горы для меня – это 
источник вдохновения для 
новых спортивных достиже-
ний, – говорит она.
Невозможное – это вызов

– Однажды мой брат, кото-
рый занимается спортом, 
предложил мне попробо-
вать пробежать марафон. Я 
помню, как сначала сомне-
валась: смогу ли я? Это зву-
чало как что-то невозмож-
ное, – вспоминает она.

В процессе подготовки 
она часто сталкивалась с 
трудностями. Именно тогда 
Индира вспоминала слова 
японского писателя Харуки 
Мураками, который помимо 
литературной деятельности 
известен и как марафонец: 
«Великим бегуном я никог-
да не был и не буду. Уровень 
у меня средненький, чтобы 
не сказать, посредственный. 
Но это не имеет никакого 
значения. Для меня гораздо 
важнее знать, что сегодня я 
пусть не на много, а все-таки 
превзошел себя вчерашнего. 
Ведь если в беге на длин-
ные дистанции мы кого-то 
и должны победить, так это 
прежних самих себя».

– Эти слова стали для меня 
мотивацией. Когда я пробе-
жала свой первый марафон, 
поняла: все, что кажется 
невозможным, существует 
только в нашей голове, – 
делится она.

С тех пор она участвовала 
уже в ряде соревнований. 

– После длительных забе-
гов/марафонов я всегда уде-
ляю особое внимание восста-
новлению. Это неотъемле-
мая часть процесса, если ты 
хочешь продолжать трени-
роваться и не травмировать-
ся. Первое и главное – это 
хороший сон. Иногда после 
особенно сложных пробежек 
позволяю себе поспать доль-
ше обычного. Организм вос-
станавливается лучше всего 
именно во сне. Второй пункт 
– это баня. Теплый пар помо-
гает расслабить мышцы и 
снять напряжение. Я стара-
юсь ходить в баню хотя бы 
раз в неделю, особенно после 
длинных дистанций. Третье: 
массаж – мой любимый 
способ восстановления. Это 
помогает расслабить мышцы 
и дарит удовольствие, – 
делится она. 

Индира отмечает, что вос-
становление – не только про 
тело, но и про душу.

– Я считаю, что после бега 
важно дать себе время и для 
физического, и для эмоцио-
нального отдыха. Только 
так можно снова почувство-
вать силы и вдохновение для 
новых тренировок. Забота о 
себе – это еще один шаг на 
пути к успеху, ведь бег – не 
только скорость и киломе-
тры, но и умение слушать 
свое тело, – подчеркивает 
Индира.

Женское комьюнити 
Бег вдохновил ее не только 

на личные достижения, но и 
на создание сообщества. Так, 
она стала соосновательни-
цей женского бегового клуба 
United Running Heart.

– Идея создать клуб при-
шла ко мне и моим подругам 
после того, как мы поняли, 
насколько важно окруже-
ние. Бег – это не только про 
индивидуальные достиже-
ния, но и про энергию, кото-
рую мы получаем друг от 
друга. Мы начали с общения 
в чате WhatsApp. В сообще-
стве мы обсуждаем темы, 
связанные с бегом, здоро-
вьем, питанием и восстанов-
лением. Участницы делятся 
личным опытом, вдохнов-
ляют друг друга и ставят 
совместные цели. Главная 
цель клуба – объединить 
женщин, для которых бег 
стал бы образом жизни и 
источником вдохновения. 
Когда рядом женщины, 
которые поддерживают и 
вдохновляют, ты понима-
ешь, что можешь все. Это 
про женскую силу и един-
ство! – добавляет она.

Новый беговой клуб 
Алматы только начинает 
свою историю, и впереди его 
участниц ждет первое боль-
шое событие.

– Совсем скоро состоит-
ся первая общая встреча 
клуба. Программа проста и 
одновременно вдохновля-
ющая: легкая пробежка по 
выбранному маршруту, а 
затем совместный завтрак, 
где участницы смогут позна-
комиться поближе и обсу-
дить свои беговые цели. Это 
только начало. Сообщество 
United Running Heart стре-
мится стать местом, где 
каждая женщина почув-
ствует поддержку, мотива-
цию и вдохновение, чтобы 
достигать новых вершин  
как в беге, так и в жизни, – 
отмечает Индира Амантай.

Жизненная философия
В беговых кругах есть 

поговорка: «Самое слож-
ное – это надеть кроссов-
ки и выйти за дверь». Для 
Индиры этот шаг стал не 
просто началом пробежки, 
но и началом новой жизни. 
Ее любовь к горам, желание 
вдохновлять других и созда-
ние женского сообщества – 
это все части ее трансформа-
ции. И что особенно важно, 
ее пример доказывает, что 
не нужно быть профессио-
нальным спортсменом, 
чтобы что-то начать.

– Бег научил меня несколь-
ким важным урокам, кото-
рые я применяю во всем. 
Цени процесс, а не только 
результат. Бег – это не про 
финишную черту, а про 
каждый шаг на пути к ней. 
Будь настойчивым. Даже 
если кажется, что у тебя 
нет сил, ты можешь боль-
ше, чем думаешь. Слушай 
себя. В беге, как и в жизни, 
важно знать, когда ускорять-
ся, а когда дать себе отдых. 
Не бойся начинать снача-
ла. Каждая пробежка – это 
новая возможность, новый 
старт, новый вызов, – поды-
тожила наша собеседница. 

История Индиры Амантай 
– это не просто рассказ о 
человеке, который полюбил 
бег. Это пример того, как 
одно, казалось бы, простое 
действие – надеть кроссовки 
и выйти на пробежку – спо-
собно перевернуть жизнь. В 
конце концов бег – это мета-
фора нашей жизни. Бывает 
легко, бывает тяжело, но 
главное – продолжать дви-
жение вперед! Каждый из 
нас может сделать свой пер-
вый шаг. Иногда он стано-
вится самым важным, пото-
му что именно с него начина-
ется не только дорога к цели, 
но и путь к себе.

Аружан ТОКТАМЫСОВА
Фото из личного архива 

Индиры АМАНТАЙ 

Путь к себе
История алматинской бегуньи Индиры Амантай 
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Сегодня в Государственном музее искусств имени 
Кастееева открывается выставка художественных произ-
ведений представительниц прекрасного пола. Всех участ-
ниц экспозиции объединяет любовь к искусству, которая 
оказалась настолько сильной, что 25 лет назад они соз-
дали международный женский фонд художников «Тан 
Шолпан».

– Первая наша выставка осуществилась еще в 1998 году. 
Тогда в фонде состояло всего одиннадцать художниц, среди 
них была даже представительница Канады. Мы были полны 
энтузиазма. Название для фонда тоже выбрано неслучайно, 
ведь Тан Шолпан – это утренняя звезда, что ассоциируется 
с рассветом, с возрождением, – рассказывает основатель 
объединения Жамиля Такен. – Однако потом по объектив-
ным причинам в нашем совместном творчестве случился 
большой перерыв, и вот с 2019 года работа возобновилась. 
Несмотря на это, художницы продолжали писать, и сегодня 
мы рады представить наши работы.

Со временем фонд разросся, сейчас в нем состоит 
более 70 профессиональных художников из Казахстана, 
Узбекистана, Туркменистана, Таджикистана, Кыргызстана, 
Грузии, Австрии, Германии, Канады, США. Все они имеют 
высшее художественное образование, работают в разных 
видах искусства: живописи, графике, декоративно-при-

кладном искусстве, скульптуре. Имена многих из них зна-
комы по городским, республиканским, международным 
выставкам. 

К этой выставке художницы готовились долго, тщатель-
но отбирали работы, которые демонстрируют разность 
интересов, подходов к работе. 

– Это особенная выставка – юбилейная. Она наглядно 
демонстрирует все многообразие таланта женщин. В этом 
и состоит главная цель нашего сообщества – помочь пред-
ставительницам прекрасно пола реализовать свои самые 
смелые мечты, состояться в творчестве, – говорит Жамиля 
Такен. – Мы постарались сделать экспозицию максималь-
но многослойной. Раскрыть художественную картину мира 
женщины, в которой происходят вневременные события 
человеческой жизни – счастье, радость встреч, материн-
ство и многое другое. 

Выставка будет работать до 9 февраля, однако художни-
цы-активистки не собираются на этом останавливаться. В 
частности, в будущем они планируют открыть собственную 
творческую мастерскую, которая одновременно станет 
галереей.

Фото предоставлены Государственным музеем искусств 
имени Кастеева 

Эпоха возрождения 
После длительного перерыва группа женщин-художниц представила свои новые работы 

Во время уникальных занятий 
детей учили создавать сувениры 
в казахском национальном стиле. 
Для этого использовались такие 
материалы, как фетр, войлок, 
различная фурнитура. Маленькие 
мастера с большим интересом и 
вдохновением окунулись в мир 
творчества под руководством 
опытных рукодельниц. В ходе 
мастер-классов дети создавали 
интересные сувениры с казахски-

ми орнаментами. Организаторы 
провели для них увлекательный 
творческий урок «Казахский 
дастархан – символ гостеприим-
ства, богатства и семейного уюта». 
Во время занятия юные художники 
погрузились в мир казахской куль-
туры и традиций. Ребята познако-
мились с историей и значением 
традиционного казахского засто-
лья, узнали, какие блюда укра-
шают дастархан и какие узоры 

используются для оформления 
скатерти и посуды. Юные мастера 
с увлечением работали над сво-
ими рисунками, используя яркие 
краски, элементы национально-
го орнамента и характерные для 
казахской культуры символы. 

– Мы стараемся регулярно про-
водить в нашем музее занятия 
для школьников, таким образом 
приобщая их к искусству. Такие 
творческие уроки не только раз-

вивают мелкую моторику, вооб-
ражение и художественный вкус 
детей, но и прививают уваже-
ние к традициям и народным 
ремеслам. Школьники, посещая 
музей и изучая предметы быта и 
декоративно-прикладного искус-
ства, расширяют свои представ-
ления о культуре Казахстана, – 
сказала заместитель директора 
Центрального государственного 
музея РК Анна Кущенко. 

Так, например, учащиеся школ 
№ 64 и 56 во время каникул изго-
товили казахские сувениры из 
фетра, а ученики из школы имени 
Ганди, а также школы № 24 при-
няли участие в музейном уроке 
«Казахский национальный голов-
ной убор».

Полосу подготовила  
Елена СОКОЛОВА

Фото предоставлены 
Центральным государственным 

музеем РК

Своими руками
В Центральном государственном музее РК прошли 

мастер-классы для школьников
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Казахстанский дзюдоист в списке кандидатов
Международная федерация дзюдо представила шорт-

лист премии IJF Judo Awards 2024 в номинации «Лучший 
дзюдоист года среди мужчин». В расширенный список 
были включены семь победителей Олимпийских игр-2024 
в Париже (Франция).

Шорт-лист претендентов определялся посредством зри-
тельского голосования на сайте IJF. В итоге из семи номи-
нантов осталось трое: казахстанец Елдос Сметов, Хидаят 
Гейдаров (Азербайджан) и Лаша Бекаури (Грузия).

Выбирать победителя в данной номинации теперь будет 
экспертная комиссия IJF.

Награждение состоится во время проведения турнира 
серии Grand Slam в Париже (Франция), который пройдет 
с 1 по 2 февраля. 

Победный 
дубль 

Анастасии 
Универсиада в Турине радует 

казахстанцев
В Италии в понедельник состоялось открытие 

зимней Универсиады, в которой принимают уча-
стие казахстанские студенты – спортсмены. На 
вчерашний день в копилке казахстанской сборной 
было 2 золотые медали, а также серебро и брон-
за, что позволило нашей сборной расположиться 
в первой тройке в неофициальном медальном 
зачете. Произошло это благодаря золотому фини-
шу в могуле (фристайл) Анастасии Городко.

Наша соотечественница набрала финале 79.79 
балла. Этот результат позволил ей занять первое 
место. Второй стала Харука Накао (Япония) – 
76.29. С бронзовой медалью завершила свое 
выступление Ханна Виис (Германия) – 75.04. Как 
и неделей раньше на турнире в Алматы, Анастасия 
не ограничилось единственной победой, выиграв 
состязания и в параллельном могуле, став тем 
самым двукратной чемпионкой Универсиады. 

19-летняя студентка Казахской академии спор-
та и туризма, обучающаяся на третьем курсе, 
показала пример партнерам по команде. Аяулым 
Амренова и Антон Бондарев смогли выиграть 
серебряные медали в соревнованиях по парал-
лельному могулу.

Также на пьедестал почета поднялся наш пара-
лыжник Денис Зинов, ставший вторым в гонке на 
10-километровой дистанции свободным стилем, 
а третье место в этой же гонке за собой оставил 
другой наш земляк – Роман Курбанов.

Мужская студенческая сборная Казахстана по 
хоккею после стартовой победы над Швецией 
(9:2), во втором своем матче обыграла соперников 
из Южной Кореи – 7:1, а в третьем уступила сту-
дентам из Канады по буллитам – 3:4. До послед-
ней минуты основного времени казахстанские 
хоккеисты выигрывали у канадцев с разницей в 
две шайбы, но в итоге упустили преимущество, 
пропустив два гола в течение 20 секунд. В основ-
ное время у Казахстана шайбы забросили Андрей 
Буяльский (22-я минута), Иван Гавриленко (36-я) 
и Максим Мусоров (44-я), а в составе сборной 
Канады отличились Симон Лавинь (10-я), Колсон 
Генгенбах (60-я) и Конор Френетте (60-я).

Сегодня подопечные Олега Болякина сыграют 
против Чехии.

Также сегодня выйдет на лед одна из перспек-
тивных звезд в мировом фигурном катании Дарья 
Самоделкина, являющаяся студенткой КазАСТ, и 
мы также ждем от нее борьбы за главную награду 
Универсиады.

Помимо этих турниров в оставшиеся дни состо-
ятся старты горнолыжников, лыжников, паралыж-
ников, шорт-трековиков, биатлонистов и соревно-
вания по спортивному ориентированию.

Универсиада завершится 23 января. 
Жомарт БАЙБОСЫНОВ

Завтра алматинский боксер-полутяжело-
вес Али Ахмедов проведет бой на профи-
ринге в американском городе Коммерс 
против местного соперника Малькома 
Джонса.

Встреча пройдет в рамках турнира серии 
Hollywood Fight Nights от 360 Promotions 
Тома Леффлера. Для нашего атлета это 
будет 24-й бой в профессиональной карье-
ре. Последний раз Ахмедов выходил на ринг 
в сентябре прошлого года на большой арене 
Дублина (Ирландия) против француза Пьера 
Димомба. Тогда равный бой завершился 
в пользу казахстанского боксера. Судьи 
раздельным решением отдали победу Али. 
Однако у большинства возникло сомнение 
в закономерности победы казахстанца, ведь 
отечественный спортсмен в восьмом раунде 
побывал в нокдауне. 

Теперь почти полгода спустя Ахмедов 

выходит на ринг, чтобы попытаться про-
должить свою победную серию, которая 
длится уже пять лет после единственного 
поражения в карьере, случившегося в 
2020 году. Казахстанец усердно готовил-
ся к предстоящему бою и за неделю до 
поединка провел открытую тренировку. 

Также в команде Ахмедова произош-
ли изменения. Теперь он тренируется под 
руководством гондурасского специали-
ста Рики Фьюнеса. Ранее Али оттачивал 
мастерство у известного американского 
тренера Джонатана Бэнкса, приводившего 
к большим победам другого казахстанца 
Геннадия Головкина и украинского тяжело-
веса Владимира Кличко. 

Напомним, что Али Ахмедов много лет 
находился в команде Геннадия Головкина и 
несколько раз боксировал в рамках шоу с 
участием GGG.

К бою готов
Напомнить о себе после паузы

Его предстоящий противник – Мальком 
Джонс. На его счету 17 побед и четыре 
поражения. В последнем бою он заработал 
ничью с аргентинским боксером Виктором 
Хьюго Экснером. На стороне Малькома 

будут домашние стены, хотя наш боксер 
обладает уже внушительной поддержкой 
среди американских болельщиков. 

Талгат ДАНИЯРОВ  
Фото Али Ахмедова из Instagram

ВК «Алматы» сыграл три матча. В стартовой игре наш клуб в 
четырех партиях обыграл «Грацию КZ» из Уральска, причем в 
двух сетах победитель был определен на тай-брейке. Затем подо-
печные Рафаэля Гилязутдинова встретились с лидером чемпио-
ната и одним из претендентов на чемпионство талдыкорганским 
«Жетысу». 

Борьбы не получилось. Семиреченки легко в трех сетах взяли 
вверх над соперницами. В третий игровой день алматинским 
волейболисткам противостояли соперницы из петропавловского 
«Куаныша». В этой встрече «Алматы» также уступил в трех пар-
тиях хозяйкам турнира. 

Вчера дружина из нашего города провела игру с грозным 
усть-каменогорским «Берелем», а сегодня выйдет на площадку 
против «Актобе». До конца тура алматинский коллектив сыграет 
с туркестанским «Тураном» и «Карагандой». В турнирной таблице 
регулярного чемпионата «Алматы» идет с 18 очками на шестом 
месте. Лидирует в первенстве «Жетысу», ему на пятки наступает 
«Берель», и замыкает тройку сильнейших «Куаныш». 

Мадияр ЖАМПЕИСОВ  
Фото Казахстанской федерации волейбола

В эти дни алматинский «Кайрат» про-
водит свой первый учебно-тренировоч-
ный предсезонный сбор, который прод-
лится до 24 января на базе команды.

Подопечные Рафаэля Уразбахтина, 
выигравшие чемпионский титул в про-
шлом году, после выхода из отпуска 
на втягивающем УТС будут занимать-
ся доведением до нужных кондиций 
своей физической формы, после чего 

отправятся в Турцию. Вторые сборы 
помимо общефизических нагрузок 
будут посвящены налаживанию игро-
вых связей.  

Сборы в Турции пройдут с 25 января 
по 15 февраля. На этом этапе команда 
проведет серию из семи контрольных 
матчей с соперниками из разных стран.

Уже есть предварительная догово-
ренность о спаррингах со следующими 

командами: «Борац» (Босния, 29.01), 
«Иберия 1999» (Грузия, 01.02), «Пари 
НН» (Россия, 05.02), «Самгурали» 
(Грузия, 08.02), «Динамо» (Россия, 
Махачкала, 11.02), «Камаз» (Россия, 
14.02), «Химки» (Россия, 14.02).

Напомним, что помимо отстаивания 
своего титула «Кайрат» в предстоящем 
сезоне выступит в Лиге чемпионов УЕФА 
2025/2026.

Елдос Сметов может стать 
лучшим в мире

Нужно набирать очки
Продолжаются матчи национальной лиги по волейболу среди женщин

ФК «Кайрат»: амбиции-2025
Алматинский клуб приступил к тренировочным сборам
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Уважаемые жители района!
21 января 2025 года с 9.00 до 11.00 состоится встреча акима 

Алмалинского района Шамшина А.Н. с населением в КГУ «Гимназия 
№ 25 имени Ильяса Есенберлина» по адресу: г. Алматы, ул. Кабанбай 
батыра, 128. 

На встрече примут участие депутаты маслихата города, члены 
Общественного совета, сотрудники прокуратуры и представители 
районных управлений.

Сбор предложений от населения по острым и приоритетным вопро-
сам проводится по тел.: 313-31-08, 313-31-12. Также через социаль-
ные сети: Instagram – akimat_almaly, Facebook – akimatalmaly, Telegram 
– almalyaudany и на WEB-сайте аппарата акима Алмалинского района.

Уважаемые читатели!
В газету «Вечерний Алматы» вы можете подать 

объявления об открытии дел о наследстве, закрытии ИП/
ТОО, утере документов, розыске, а также опубликовать 

поздравления, некрологи, соболезнования и прочее.

На все вопросы вам ответят в редакции по телефону:  
8 (727) 293-08-12, 8 (727) 293-08-25.

Звонить можно в будние дни с 9:00 до 18:00

Уважаемые рекламодатели!
Наши читатели – Ваша целевая аудитория!

PR-статьи

Отчеты о деятельности 
организации

Информацию о вакансиях

В газете «Вечерний Алматы» вы можете разместить:

Официальные письма

Прочие материалы

Модульную рекламу

О преимуществах рекламы в газете вам известно!

О размещении данной информации подробнее вам ответят  
в рекламном отделе редакции по телефонам:

8 (727) 293-08-12, 293-08-25.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Редакция газеты приглашает к сотрудничеству журналистов, 
пишущих на политические и экономические темы. 

Язык – русский. Работа в офисе. Оклад на уровне среднерыночного. 
По всем вопросам обращаться по тел. 293 05 89.
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65 500 65 509
(для индивидуальных  
подписчиков): 
на 1 месяц – 613,40 тенге
на 3 месяца – 1 840,20 тенге
на 6 месяцев – 3 680,40 тенге
на 11 месяцев – 6 747,40 тенге

(для предприятий  
и организаций):
на 1 месяц – 1 315,62 (город), 803,40 (село) тенге
на 3 месяца – 3 946,86 (город), 2 410,20 (село) тенге
на 6 месяцев – 7 893,72 (город), 4 820,40 (село) тенге
на 11 месяцев – 14 471,82 (город), 8 837,40 (село) тенге

55 500
(льготная – для участников ВОВ, пенсионеров, 
инвалидов и многодетных семей):
на 1 месяц – 393,40 тенге
на 3 месяца – 1 180,20 тенге
на 6 месяцев – 2 360,40 тенге
на 11 месяцев – 4 327,40 тенге

Оформить подписку можно в любом отделении Алматинского почтамта АО «Казпочта», ТОО «Агентство «Евразия Пресс».
Телефоны для справок: 8 (727) 293-08-12, 293-08-25

Стоимость подписки на 2025 год по индексам:

Главная газета самого крупного мегаполиса Казахстана – это всегда уникальная, достоверная 
и актуальная информация о нашем городе и Алматинской агломерации. 

Подписавшись на нас, вы узнаете все об Алматы и окрестностях, получите пошаговые 
инструкции по решению бытовых проблем и деловых вопросов, будете в курсе актуальных 
трендов моды, искусства, кино и шоу-бизнеса южной столицы Казахстана.

Продолжается подписная кампания на газету «Вечерний Алматы» на 2025 год

Уважаемые читатели!
Рады сообщить, что оформить подписку на печатную версию «Вечерний Алматы» теперь можно онлайн, воспользовавшись сайтом или мобильным приложением Post.kz. 

В строке быстрого поиска можно найти газету «Вечерний Алматы» и оформить на нее подписку. Для оформления Вам необходимо указать количество комплектов, срок 
подписки и произвести оплату банковской картой любого банка. 

Подписные индексы и стоимость подписки идентичны с подпиской на печатную версию «Вечерний Алматы». 
Доставка газеты будет осуществляться по вашему адресу, указанному при оформлении на Post.kz. Сервис доступен 24/7.

В суете будней в кабинете журналистов как 
обычно кипела работа. В этот момент к нам 
неожиданно вошла гостья, элегантная дама с 
добрыми зелеными глазами. На вид ей не дашь 
больше 60 лет, но, как оказалось, женщине 77. 

Алла Григорьевна Лавренко подписана на 
«Вечёрку» уже больше 50 лет, она всегда с нетер-
пением ждет свежий номер любимой газеты.

Мы были приятно удивлены визиту посто-
янной читательницы, ее искренность и теплота 
сразу же создали атмосферу дружелюбия и 
вдохновения. С улыбкой на лице она поблагода-
рила коллектив за труд. 

– «Вечёрка» – мой верный спутник. Читаю и 
подписываюсь на нее с 1968 года. Так как я по 
специальности врач, то мне очень интересны 
страницы, посвященные новейшим достижени-
ям медицины. Также меня впечатляют разделы 
о культуре и событиях города. В молодости я 
выписывала 12 экземпляров различных журна-

лов и газет, но именно «Вечёрка» меня как-то 
зацепила, и я по сей день ей верна. У меня дома 
есть две книги, они полностью состоят из газет-
ных вырезок вашего издания. Пост в соцсети, 
статья на сайте могут удалиться по разным тех-
ническим причинам, а то, что в газете, останется 
в истории навсегда, – отметила Алла Лавренко.

По словам женщины, она не представляет 
свою жизнь без периодики. Во время посещения 
редакции Алле Григорьевне удалось познако-
миться с авторами статей лично, чему читатель-
ница была очень рада.

– Здорово, что в газете стали чаще появляться 
увлекательные статьи на разные темы. Желаю, 
чтобы издание процветало, было еще боль-
ше подписчиков. Всем сотрудникам здоровья, 
радости, удачи во всем, всего самого доброго и 
светлого, – сказала она.

Асель ТАШИБАЕВА
Фото Кайрата КОНУСПАЕВА

Приятный визит 
Постоянный читатель газеты «Вечерний Алматы» посетила нашу редакцию
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ГОРОСКОП C 20 ПО 26 ЯНВАРЯ

ОВЕН
21.03–19.04

ТЕЛЕЦ
20.04–20.05

БЛИЗНЕЦЫ
21.05–21.06

РАК
22.06–22.07

ЛЕВ
23.07–22.08

ДЕВА
23.08–22.09

Неделя сложится неплохо. Благоприятные небесные аспекты 
позволят продвинуться в решении не только личных, но и 
творческих задач. Желания совпадут с имеющимися возмож-
ностями.

ВЕСЫ
23.09–23.10

СКОРПИОН
24.10–22.11

СТРЕЛЕЦ
23.11–21.12

КОЗЕРОГ
22.12–20.01

ВОДОЛЕЙ
21.01–18.02

РЫБЫ
19.02–20.03

Этот знак ожидает динамичный и яркий период. Старайтесь в 
любой ситуации найти оптимальное решение и не ищите окольных 
путей. Это позволит вам чувствовать себя свободнее и с давними 
приятелями, и с малознакомыми людьми. Будьте внимательны в 
понедельник, возможно новое романтическое знакомство.

Период, благоприятный во всех отношениях. Усилится инте-
рес к противоположному полу, гармоничнее станут взаимо-
отношения с родными и близкими. Если среди партнеров 
Близнецов есть представитель знака Рыб, то вполне можно 
рассчитывать на глубокие романтические отношения.

Ждите сюрпризов и имейте достаточное чувство юмора, чтобы 
не делать из них драму. В эту семидневку не стоит заключать 
новых соглашений и брать на себя новые обязательства – вы 
можете упустить ряд негативных факторов, которые повлияют 
на исход дела.

Впереди – гармоничное, спокойное время. В конце концов 
ваши желания не закон для окружающих. Однако не бойтесь 
проявлять инициативу в другие дни.

Благоприятные дни. Обязательно найдите время для обдумыва-
ния идей, которые нередко приходят вам в голову. Попробуйте 
воплотить их в жизнь. Однако помните, что будете очень болез-
ненно переживать малейшую неудачу, особенно если вам не 
удастся скрыть свои промахи от близких людей.

В последней декаде января удастся виртуозно решить накопив-
шиеся проблемы и спланировать дела на будущее. Начните этот 
период с важного шага: приведите в порядок личную жизнь. 
Тогда к концу следующей календарной недели подарок судьбы 
не разочарует.

Космическая ритмика вполне способствует коммерческим успе-
хам. Постарайтесь закрыть все зависшие вопросы, отпустить 
обиды и ни в коем случае не проявлять агрессии.

В работе звездная ритмика будет способствовать сотрудниче-
ству, заключению новых союзов и важных объединений. В этот 
период вполне уместно делать ставку на дальнейшее развитие 
партнерских отношений. Личная жизнь будет окутана роман-
тикой.

В первый же день – 20 января – удастся разрешить неотложные 
вопросы. К началу будущей календарной недели спокойная дело-
вая обстановка на работе принесет ощутимую пользу.

Небесная ритмика поощряет оптимизм. Именно в эти сроки 
сбудется все задуманное. Текущий период подойдет для осу-
ществления даже самых невероятных проектов.

Как всегда избыток энергии – для любви, но работа-то страдает. 
Об этом вам напомнит начальник в понедельник и будет абсо-
лютно прав. Лучше выдумайте уважительную причину, чтобы 
перенести сроки сдачи порученного вам задания, чем сознаться 
в том, что вы не можете его выполнить.

Известную сказку Ганса Христиана 
Андерсена на алматинской сцене 
поставил режиссер Григорий Лайко. 

В его интерпретации сюжет заиграл 
новыми красками, однако  в истории Кая, 
Герды и коварной волшебницы Снежной 
королевы неизменными  остаются добро, 
дружба и  взаимопомощь. 

– Я давно хотел поставить именно 
«Снежную королеву». Для меня это осо-
бенная сказка, потому что в ней соче-
таются динамичный сюжет, совершен-
но особенная волшебная атмосфера и 
глубокие философские идеи, – говорит 

Зимняя сказка 
В Государственном театре кукол поставили спектакль 

«Снежная королева»

режиссер. – Эта сказка есть в репертуаре 
многих театров, и каждая постановка 
из тех, что я видел, по-своему особен-
ная. Вообще, сказка Ганса Христиана 
Андерсена «Снежная королева» впервые 
была опубликована в 1844 году и сразу 
стала одной из самых известных его 
работ. Мне хотелось представить соб-
ственную версию этой сказки, со своей 

изюминкой.
И это получи-

лось. Так, одна 
из особенно-
стей спектакля 
– взаимодей-
ствие на сцене 
актеров и кукол. 
В принципе для 
этого театра 
такой подход 
–  не редкость, 
но каждый раз 
это добавля-
ет постановке 
о р и г и н а л ь -
ности. Она 
выглядит ярко 
и насыщенно, 
предлагая зри-
телю множе-
ство запомина-
ющихся момен-

тов. Особого упоминания заслуживают 
сцены с музыкальными номерами, танца-
ми, элементами фэнтези и интригующи-
ми эпизодами, которые действительно 
передают атмосферу зимнего праздника. 
Визуальные и звуковые эффекты созда-
ют ощущение сказочного мира, хотя в 
некоторых эпизодах может ощущаться 
небольшая перегруженность деталями.

Режиссер Григорий Лайко, облада-
ющий многолетним опытом работы в 
театрах Казахстана и России, известен 
своим умением гармонично сочетать 
классическое кукольное искусство с 
современными сценическими приемами. 
Его постановки всегда отличаются ори-
гинальностью, визуальным богатством 
и глубоким содержанием, что позволяет 
зрителям не только наслаждаться ярким 
зрелищем, но и задумываться о важных 
жизненных истинах.

  Спектакль     «Снежная королева» 
под нимает тему  любви, дружбы, предан-
ности и внутреннего тепла, столь необ-
ходимых во все времена, а не только в 
зимнюю стужу, когда разворачивается 
сюжет сказки Андерсена. Постановка 
уже заняла свое место в репертуаре 
Государственного театра кукол.

Елена СОКОЛОВА
Фото предоставлены Государственным 

театром кукол


	v1
	v2
	v3
	v4
	v5
	v6
	v7
	v8-9
	v10
	v11
	v12
	v13
	v14
	v15
	v16

